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A Gazeta da Serra 

circulará em edição 

especial na 

terça-feira, 10 de 

outubro, com uma 

grande novidade.

A GAZETA INOVA PENSANDO NOS LEITORES!
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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cupons

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      12º SorTeio - 16/09/2019

11º CONTEMPLADO:
Ademar Dalmolin

Linha Carijinho - Sobradinho

DIVULGAÇÃO

>> A equipe da Casa da Cultura, com a colaboração de Mário Augusto Lazzari, produziu uma 
cápsula do tempo contendo calendários, notícias, documentos e fotos da atual administração, 
vereadores e outros assuntos,  e a colocou sob o novo piso que está sendo feito, para que num 
futuro distante seja encontrada, aberta e �ique na história.  A Casa da Cultura, inaugurada em 
1932, está recebendo um novo piso, pois o existente estava em péssimo estado trazendo riscos 
aos funcionários e frequentadores. O restauro está seguindo normas de segurança e proteção, 
já que se trata de um patrimônio tombado por lei municipal e por isso deve seguir algumas 
exigências. A previsão de conclusão do piso é para a metade do mês de setembro. 

Recado de 2019 para as futuras gerações 
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>> IBARAMA   Última etapa do Curso de Vitivinicultura foi realizada na última sexta-
feira, 23, e reuniu produtores do Centro Serra 

Uma região que se especializa na produção de vinhos

Ibarama, município 
tradicional no culti-

vo de videiras na região 
Centro Serra, sediou na 
última sexta-feira, 23 de 
agosto de 2019, a última 
etapa do Curso de Viti-
vinicultura, com a parti-
cipação de extensionis-
tas da Emater/RS-Ascar 
e agricultores da região, 
onde na oportunidade 
foram abordados assun-
tos referentes à degusta-
ção e avaliação sensorial 
dos vinhos elaborados 
pelos participantes do 
curso, processo de vinifi-
cação realizado, além da 
avaliação final do curso. 
Esta etapa contou com 
a participação do técni-
co da Embrapa Uva e Vi-
nho, Raul Luiz Ben, e do 
Assistente Técnico Re-
gional da Emater/RS-
-Ascar de Soledade, Vi-
vairo Zago.

O evento foi coorde-
nado pelo Escritório Mu-

nicipal da Emater/RS-
-Ascar de Ibarama, com 
o apoio da Sicredi e Pre-
feitura de Ibarama. As 
atividades foram reali-
zadas em seis módulos, 
conforme a fase da vi-
deira, onde participa-
ram agricultores e ex-
tensionistas da Emater/
RS-Ascar dos municípios 
de Ibarama, Sobradinho, 
Arroio do Tigre, Segre-
do, Lagoa Bonita do Sul, 
Passa Sete, Candelária, 
Tunas e Barros Cassal. 

O primeiro módu-
lo iniciou em junho de 
2018, onde foram abor-
dados assuntos técni-
cos sobre o manejo do 
solo, adubação verde, 
implantação do parrei-
ral e tratamentos fitos-
sanitários. 

No segundo módulo 
do curso, em agosto, fo-
ram realizadas ativida-
des práticas de poda de 
frutificação, identifica-

ção e controle fitossani-
tário de pragas e doen-
ças, além do manejo da 
adubação verde de in-
verno.

 Na terceira etapa, tra-
tou-se sobre a organiza-
ção das cantinas, pre-
zando pelas boas práti-
cas na elaboração do vi-
nho colonial, e os equi-
pamentos utilizados no 
processo. Foram reali-
zadas as práticas de des-
montagem, limpeza, e 
montagem de pipas, se-
guida da parafinagem e 
aplicação de mecha de 
enxofre, além da elabo-
ração de mastique, uti-
lizado na vedação de 
pipas. Os participan-
tes fizeram a poda ver-
de e também enxertia, 
orientados pelo Assis-
tente Técnico Estadual 
da Emater-RS/Ascar, An-
tonio Conte.

Já em janeiro de 2019, 
no quarto módulo do 
curso, iniciou-se o pro-
cesso de vinificação. Fo-
ram tratados assuntos 
referentes à vinificação, 
abordando todo o pro-
cesso de elaboração de 
vinho através de boas 
práticas, realizando na 
prática a seleção e pe-
sagem da uva, verifica-

ção do grau Brix e Babo, 
moagem, uso de meta-
bissulfito de potássio, 
chaptalização, adição de 
ativador de fermentação 
e leveduras.

Desde então, a quin-
ta etapa, consistiu no 
acompanhamento do 
processo de vinificação. 
Foi realizada a descuba, 
aplicação de metabissul-
fito de potássio, trasfe-
gas e atestos, finalizan-
do com o engarrafamen-
to do vinho.

Na etapa final do cur-
so, também foram discu-
tidos os resultados das 
análises realizadas por 
um enólogo da Região da 

Serra: teor alcóolico, aci-
dez total e volátil, anidri-
do sulfuroso livre e total, 
açúcares redutores, den-
sidade e extrato seco. Os 
vinhos da região Centro-
-Serra, elaborados pe-
los agricultores partici-
pantes do curso, apre-
sentaram teores em ní-
veis adequados, colora-
ção com boa tonalidade, 
aroma e sabores persis-
tentes, sendo avaliado 
como ideal para consu-
mo, ressaltando a quali-
dade desses vinhos. 

O encerramento do 
curso aconteceu com a 
degustação dos vinhos 
elaborados pelos vitivi-

nicultores participan-
tes, orientada pelo técni-
co da Embrapa Raul Ben. 
Foi realizada também a 
avaliação do curso, onde 
os agricultores e exten-
sionistas destacaram a 
importância das discus-
sões acerca de todo o 
processo de manejo dos 
parreirais, até a elabo-
ração, análise e degus-
tação dos vinhos, tanto 
com informações teóri-
cas e também atividades 
práticas. Estiveram pre-
sentes ainda, o Gerente 
da Sicredi Tiago Dal Ri, 
secretário da Agricul-
tura Norlei Mariani Jú-
nior e prefeito munici-
pal em exercício Silvano 
De Gaspari.

A realização do curso 
teve como objetivo a ca-
pacitação e troca de co-
nhecimentos entre ex-
tensionistas e agricul-
tores, para a realização 
de um manejo correto 
dos parreirais, servin-
do como alternativa de 
incremento de renda, 
e melhoria da qualida-
de dos vinhos coloniais 
elaborados nas canti-
nas das pequenas pro-
priedades.

>> Grupo que recebeu os certificados 

>> Produção de vinhos é tradicional no Centro Serra 

>> Técnicas foram ensinadas >> Último módulo foi realizado no Clube de Mães 

>> Agricultores que participaram do evento 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Alunos do Ensino Médio da Escola Padre 
Benjamin Copetti farão sessão simulada
>> SOBRADINHO   Presidente da Câmara de Vereadores recebeu professora e alunos da 
turma 302

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Escola Profética Online 
Sua plataforma espiritual de estudos

Devido ao número crescente de alunos em todo o país, o Ministério Engel ex-
pandiu a Escola Profética para o meio virtual. Assim nasceu a Plataforma Online 
da Escola Profética. Ao se tornar um aluno inscrito a pessoa passa a ter um login e 
senha, através dos quais pode ter acesso a uma infinidade de materiais em áudio, 
vídeo e PDF. Todos podem ser baixados para fins de estudos individuais e/ou cole-
tivos, em sua Igreja, grupo de células, entre outros. 

Os estudos são parte da experiência de mais de 30 anos de ministério do Após-
tolo Joel Engel, fundador da Escola Profética Unção de Elias e contém as revelações 
da Palavra de Deus de uma forma fácil, prática e com uma linguagem super aces-
sível.

Recentemente foi lançado o Módulo 3 de estudos, onde temas como Ministério 
Profético, Dons do Espírito Santo, O poder da palavra, entre outros estão sendo 
estudados. Seja um dos nossos alunos e aproveite para crescer no conhecimento 
mais profundo das Escrituras Sagradas.

Mais informações:
Telefone: 32174744 / WhatsApp: 05599748874

Para se inscrever acesse: www.escolaprofeticaonline.com.br

Na manhã desta segunda-feira, o 
presidente da Câmara de Vere-

adores Roberto Carlos Siman, Tuki, 
recebeu a visita de duas alunas da 
turma 302 da Escola Padre Benja-

min Copetti, de Sobradinho, além da 
professora Silvana Kluge. Na oportu-
nidade, elas salientaram que preten-
dem, com apoio do Legislativo, fazer 
uma sessão simulada na Câmara de 

Vereadores, provavelmente entre os 
alunos do Ensino Médio, para dar a 
todos uma noção de processo eleito-
ral e atividades legislativas. A data 
para o evento ainda não foi definida, 

mas Tuki Siman salientou que a Câ-
mara está de portas abertas ao colé-
gio, bem como a todas as demais es-
colas do município, para esse tipo de 
atividade.  

A Secretaria Municipal de Saúde de Segredo informa 
que todas as crianças com idade entre 

6 meses e 11 meses e 29 dias 
deverão procurar as unidades básicas de saúde para receber 
a dose zero contra o sarampo. A doença, muito contagiosa, 

está circulando pelo país e pode levar à morte. Portanto, 
as crianças deverão receber sua dose com a maior brevidade.

A vacinação ocorrerá diariamente nos postos de saúde 
de Serrinha Velha, Bela Vista, Tamanduá e Sede. 
É imprescindível trazer a carteira de vacinação.

A Secretaria Municipal de Saúde de Segredo

deverão procurar as unidades básicas de saúde para receber 
a dose zero contra o sarampo. A doença, muito contagiosa, 

está circulando pelo país e pode levar à morte. Portanto, 
as crianças deverão receber sua dose com a maior brevidade.

A vacinação ocorrerá diariamente nos postos de saúde 
de Serrinha Velha, Bela Vista, Tamanduá e Sede. 

DOSE ZERO CONTRA O

SARAMPO
Segredo
Prefeitura Municipal de

>> Tuki Siman com a professora e alunas
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19h30horário Salão Paroquial Católico de Sobradinholocal
Gastronomia Típica Italianacardápio

Patrocínio:

Telefone: (51) 3742-1428
RUA GENERAL OSÓRIO, Nº 29 - SALA 10 - CENTRO - SOBRADINHO/RS

DR. ARI LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 12.637

DR. GUSTAVO LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 63.082

SOBRADINHO - 51 3742 1346

ACISO

22ª Notte    
  Italiana

31 de agostodata

Promoção:

Dr. Guilherme Olivier

Dra. Camile S. Olivier
CIRURGIÕES DENTISTAS

Rua General Osório, 29 Sala 12 - Sobradinho 

Fone 51 3742 1267 e 993 649 950

Ingressos pelos fones 51 997 532 381 ou 51 9 9995 0433 
ou na Ótica Pasa, Supermercado Avenida e Organizações Rech

R$ 50,00 (adulto)

Coral
Cantare è 

Vivere

Atração musical: 
Tenor Dirceu Pastori, 

Soprano Caroline Gobbato e Pianista Paulo Johann

Patrocínio:

POLÍTICA

A Executiva Municipal 
do MDB de Sobradinho es-
teve reunida no último sá-
bado, com os filiados que 
têm direito a voto, na Con-
venção Municipal. O presi-
dente do MDB de Sobra-
dinho, Gerson Schirmer, 
destaca que houve elei-
ção dos membros titula-
res e suplentes do Diretó-
rio Municipal; do Conse-
lho de Ética e Disciplina 
e dos Delegados que irão 
participar da Convenção 
Estadual do Partido. Além 
disso, foram escolhidos os 
membros - titulares e su-
plentes - do Diretório Mu-
nicipal do MDB de Sobra-
dinho. O presidente eleito 
é Pedrilo Carniel e o a vice 
é Saionara Soder. Na oca-
sião, também foram feitas 
novas filiações ao partido.

A prestação de con-
tas da 17ª Fejão, 

realizada entre 3 e 8 de 
abril do ano passado, 
foi apresentada na noi-
te desta segunda-fei-
ra, 26, no Restaurante 
Sabores. O presiden-
te do evento, Darlan 
Kittel, iniciou sua fala 
com um vídeo conten-
do alguns momentos 
da festa. Entre o pú-
blico presente, menos 
do que o esperado se-
gundo a organização, 
circulou um livro-cai-

xa do evento, com fo-
tos de recibos e paga-
mentos, explicados de 
forma bastante minun-
ciosa. 

Conforme Kittel, a 
prestação de contas 
foi demorada porque o 
trabalho foi muito bem 
realizado, com todo o 
tipo de comprovante 
de despesas e receitas. 
O saldo final foi de R$ 
262 mil diante de uma 
despesa de R$ 216 mil. 
“Assumimos com um 
caixa de R$ 1.800 ape-

nas. Buscamos patroci-
nadores e a prefeitura 
foi parceira na recupe-
ração e manutenção do 
Parque”, disse.

Algumas manifesta-
ções acerca da festa, a 
falta de interesse do 
público-alvo, sobretu-
do no que se refere à 
área temática, foram 
destacados por cola-
boradores. As falas fo-
ram enfáticas e alguns 
se negam a participar 
de outras Festas Esta-
duais da Feijão.

Pedrilo Carniel é o novo 
presidente do MDB

“Prestação de contas da 17ª 
Fejão tem saldo positivo”, 
afirma presidente da festa
>> SOBRADINHO   Livro-caixa foi 
apresentado por Darlan Kittel para os 
presentes durante jantar

>> Carniel foi eleito no último sábado

DIVULGAÇÃO
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O secretário de  In-
dústria, Comércio e Ser-
viços de Sobradinho, 
Idelfonso Barbosa, via-
jou nessa terça-feira, 
27, a Porto Alegre, onde 
foi recebido no gabine-
te do vice-governador e 
secretário de Segurança 
Pública do Estado, dele-
gado Ranolfo Vieira Ju-
nior (PTB). 

Na ocasião, foram tra-
tados assuntos referen-
tes à segurança pública 
de Sobradinho e região 
Centro Serra, resultan-
do no agendamento de 
uma reunião/almoço 
com o delegado Ranol-
fo, no próximo dia 11 de 
outubro, quando serão 
abordados, de forma di-
reta com o Poder Públi-
co, instituições, entida-
des de classes e socie-
dade, os seguintes pon-
tos: Ampliação do efe-
tivo da Brigada Militar 

e Polícia Civil; disponi-
bilização de mais viatu-
ras e armamentos para 
Brigada Militar e Polí-
cia Civil; agilidade na 
entrega e instalação de 
uma sala e seis pontos 
de videomonitoramen-
to; apresentação e infor-
mações sobre o Progra-
ma de Incentivo ao Apa-
relhamento da Seguran-
ça Pública do Estado do 
Rio Grande do Sul - PI-
SEG/RS, no sentido de 
promover o programa 
na região e fortalecer as 
forças e as ações de se-
gurança com base em in-
centivos fiscais vincula-

dos ao ICMS.
A audiência foi acom-

panhada pelo diretor 
do Departamento Insti-
tucional Juarez Hampel, 
com assessoria do gabi-
nete da deputada Kelly 
Moraes (PTB).

Tanto o vice-prefeito e 
secretário municipal de 
Finaças e Planejamento 
Armando Mayerhofer, 
quanto o prefeito Luiz 
Affonso Trevisan, desta-
cam a importância des-
ta parceria na obtenção 
de resultados mais efeti-
vos para aumentar a se-
gurança no município e 
região.

Ocorreu na última 
quarta-feira, 28, reunião 
ordinária do Conselho de 
Desenvolvimento Econô-
mico do Município (Con-
dem), quando na ordem 
do dia previa a eleição 
de novo presidente, e, 
mais uma vez, de manei-
ra unânime, os conselhei-
ros presentes optaram 
por reconduzir o empre-
sário Vianei Cezar Pasa, 
que, desta forma, segue 
por mais dois anos no co-
mando do colegiado. 

O evento ocorreu no 
Centro Administrativo 
Municipal e contou com 
a presença de 12, das 16 
entidades ou órgãos re-
presentativos, que, a par-
tir de agora passam a re-
compor o quadro de Con-
selheiros Titulares e Su-
plentes para o biênio que 
se inicia.  

Com relação à reno-
vação dos conselheiros, 
o presidente reeleito es-
clarece que as indicações 

sempre ocorrem pelas 
entidades e que, num se-
gundo momento, os no-
mes apresentados são 
homologados pelo Po-
der Executivo, através de 
decreto. 

Vianei Pasa também 
salienta a sua satisfação 
em seguir a frente dos 
trabalhos em tão impor-
tante colegiado que, salvo 
raras exceções, têm pre-
sença assídua nas reuni-
ões e nas decisões. 

A próxima reunião or-
dinária do Codem ocorre-
ra na última quarta-feira 
do mês de novembro, ou, 
extraordinariamente, a 

qualquer momento, des-
de que haja assunto rele-
vante, sempre através de 
convocação via Ofício-
-Circular.

O Conselho de Desen-
volvimento Econômico 
do Município é o órgão 
que presta apoio consul-
tivo e técnico ao Poder 
Executivo, em especial 
a Secretaria Municipal 
da Indústria, Comércio 
e Serviços, que, antes de 
todo e qualquer encami-
nhamento de concessão 
para a apreciação do Po-
der Legislativo, se acon-
selha com o órgão nas to-
madas de decisões.

Ocorreu na sexta-feira, 23, na 
Praça Cornedo Vicentino, a 

quinta entrega de alimentos do 
PAA – Modalidade Doação Simul-
tânea, que tem como objetivo a 
distribuição de alimentos para as 
famílias em situação de vulnera-
bilidade social, ao mesmo tempo 
em que incentiva a diversificação 
e o fortalecimento dos agriculto-
res familiares. 

Nesta etapa foram investidos 
R$9 mil, beneficiando 115 famí-
lias, selecionadas a partir dos cri-

térios estabelecidos pelo progra-
ma, além da Casa de Passagem e 
da APAE. Durante a entrega esti-
veram presentes, o prefeito Luiz 
Affonso Trevisan, os secretários 
municipais, Saionara Soder (As-
sistência Social) e Jair Cremone-
se (Agricultura).

O PAA tem a finalidade de pro-
mover a segurança alimentar das 
famílias mais carentes do muni-
cípio, ao mesmo tempo em que 
fomenta a agricultura familiar e 
a diversificação rural. Neste ano, 

Sobradinho recebeu do Ministé-
rio do Desenvolvimento Social – 
MDS, R$120 mil, que serão execu-
tados até o mês de dezembro pró-
ximo. No município, o Programa 
é coordenado pela assistente so-
cial Roberta Ferreira Billig, com 
apoio da Secretaria Municipal de 
Agricultura e do Escritório Muni-
cipal da Emater, responsável pelo 
acompanhamento dos agriculto-
res fornecedores. A próxima en-
trega de alimentos será no mês 
de setembro.

A Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto de So-
bradinho promoveu nes-
sa terça-feira, 27, reunião 
com a presença dos dire-
tores das Escolas Munici-
pais de Educação Básica – 
Emebs, para tratar sobre 
a participação na Sema-
na da Pátria 2019. A pro-
gramação inicia no do-
mingo, 1º de setembro, às 
8h, na Praça 7 de Setem-
bro, com o hasteamento 
das bandeiras e acendi-
mento do fogo simbólico 
e encerra no sábado, dia 
7 de setembro, com Des-
file Cívico às 15h, na Ave-
nida João Antônio.

No encontro também 
foi debatida a participa-

ção das escolas no Prê-
mio “Fala Professor” 
2019, uma iniciativa do 
empresário e palestran-
te Otelio Drebes com o 
intuito de estimular, re-
conhecer e premiar pro-
jetos da educação bási-

ca, desenvolvidos nas es-
colas municipais do Rio 
Grande do Sul. Ainda em 
reunião trataram de as-
suntos de ordem admi-
nistrativa e pedagógica, 
dentre eles: documenta-
ção escolar.

As professoras da edu-
cação especial que aten-
dem nas salas de recur-
sos multifuncionais es-
tiveram reunidas na se-
gunda-feira, 26, na Pre-
feitura de Sobradinho, 
com a coordenadora da 
educação especial da 
rede municipal de ensi-
no Zaíra Pohlmann Mo-
reira, com a psicóloga 
da Secretaria de Educa-
ção Giansqui de Olivei-
ra e com a fonoaudiólo-
ga Leila Colombelli. 

Na ocasião, foram ava-
liados os atendimen-
tos educacionais espe-

cializados ofertados nas 
sete escolas municipais 
de educação básica, fei-
tos novos encaminha-
mentos e o planejamen-
to das ações.

 O grupo se reúne 
mensalmente no decor-
rer do ano letivo, com o 
propósito de discutir e 

avaliar os avanços e de-
safios da educação es-
pecial. Nestes encontros 
são delimitados os cami-
nhos a serem seguidos, 
na busca pelo aprimo-
ramento do atendimen-
to ofertado aos estudan-
tes com necessidades es-
peciais.

Equipe de educação especial 
promove reunião

Diretores escolares se reúnem

PAA promove a quinta entrega de alimentos

Presidente do Condem, por 
consenso, é reconduzido ao cargo

Secretário é recebido pelo 
vice-governador do Estado
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Na última segunda-
-feira, 26, se reuniram 
na sala de reuniões da 
prefeitura de Sobradi-
nho, os presidentes e 
conselheiros da Regio-
nal dos Conselhos Mu-
nicipais de Educação da 
Amcserra para seu en-
contro mensal. Na opor-
tunidade, foram repas-
sados os assuntos trata-
dos na reunião da Unc-
me RS, ocorrida no dia 9 
de agosto na Famurs, em 
Porto Alegre.

Durante a reunião, a 
secretária do Conselho 
Municipal de Educação 
de Sobradinho Fabiane 
Limberger, explanou so-

bre o curso de Documen-
tação Escolar que parti-
cipou no dia 8 de agosto 
na faculdade Est, em São 
Leopoldo.

Ainda foi debatida a 
participação da regional 
no 10º Encontro Esta-
dual dos Conselhos Mu-

nicipais de Educação em 
São Leopoldo, nos dias 3 
e 4 de outubro, onde foi 
reforçado que a presen-
ça dos conselheiros é de 
suma importância para o 
fortalecimento dos Con-
selhos Municipais de 
Educação.

A coordenadora mu-
nicipal do programa A 
União faz a Vida - Pufv, 
Rosania de Moura e a co-
ordenadora da Coope-
rativa Escolar Espírito 
Santo – Ceesa, professo-
ra Eolita Pozzobon par-
ticiparam na quarta-fei-
ra, 21, em Teutônia, da 2ª 
Conferência Estadual de 
Professores Orientado-
res de Cooperativas Es-
colares, promovida pelo 
programa A União faz a 
Vida, do Sicredi. 

A programação con-
tou com acolhida, relatos 
de experiências dos alu-
nos que participam das 
cooperativas. Na sequ-
ência, o professor Dr. Lui 
Nornberg falou sobre “A 
importância da media-
ção nas práticas pedagó-

gicas”, no sentido de rela-
cionar as áreas afetivas e 
do conhecimento. Após, 
o professor Pablo Silvei-
ra abordou as “Interfa-
ces entre a Base Nacio-
nal Comum Curricular 
(BNCC) e as Cooperati-
vas Escolares”. No perío-
do da tarde, houve salas 
temáticas e apresenta-
ção dos temas trabalha-
dos pelos orientadores. 

O município de So-

bradinho dispõe da Co-
operativa Escolar Cee-
sa, fundada em outubro 
de 2017, através de uma 
parceria entre o municí-
pio e o programa A União 
faz a Vida. Atualmente, o 
projeto envolve em tor-
no de 20 alunos do 5º ao 
9º ano da Escola Munici-
pal Espírito Santo e traz 
como objeto de aprendi-
zagem o aproveitamento 
de alimentos.

Na última segunda-feira, 26, 
reuniram-se na Secretaria de 

Educação, Cultural, Turismo e Des-
porto, a comissão organizadora do 
Desfile Cívico de 7 de Setembro, a 
fim de preparar os últimos deta-
lhes do evento. O desfile acontece-
rá sábado, 7 de setembro, na Ave-
nida João Antônio, às 15h.

A programação da Semana da 
Pátria inicia domingo, 1º de setem-
bro, às 8h, na Praça 7 de Setembro, 

com o hasteamento das bandeiras 
e acendimento do fogo simbólico. 
Durante toda a semana, diariamen-
te haverá o hasteamento e arria-
mento das bandeiras, a cargo das 
escolas municipais.

Neste ano, o tema é “Envelhecer 
é inevitável, ficar velho é opcional” 
do autor José Maria Moreira da Sil-
va, já em nível estadual o tema é 
“Parque Histórico Marechal Mano-
el Luís Osório”, e nacional é “Ban-

deira Nacional”. Além disso, Sobra-
dinho vai homenagear a comunida-
de de Campestre, que comemora 
o centenário da Capela Nossa Se-
nhora da Consolação; a Escola Es-
tadual Lindolfo Silva, que comple-
ta 90 anos de fundação e o Corpo 
de Bombeiros Voluntários, com 19 
anos de serviços prestados à Re-
gião Centro Serra. Os organizado-
res reiteram que em caso de chu-
va o desfile cívico será cancelado.

A Secretaria Munici-
pal de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto 
de Sobradinho vêm pro-
movendo uma série de 
encontros pedagógicos 
para os professores do 
1º, 2º e 3º anos, da hora 
atividade, do reforço es-
colar e da pré-escola.

Na ocasião, as super-
visoras da Secretaria re-
passam orientações re-
cebidas durante as for-
mações que participam, 
visando à troca de ex-
periências, o comparti-
lhamento de saberes e 
o aperfeiçoamento pro-
fissional.

Conforme os idealiza-
dores, a intenção é ga-
rantir a oferta de uma 
educação de qualidade, 
inclusiva e formadora de 
cidadãos críticos e atu-
antes em sociedade. Nes-
se contexto, o professor 

tem papel fundamental, 
e pensando nisso, foi de-
senvolvido esse progra-
ma de capacitação contí-
nua, para trocar informa-
ções, refletir sobre ques-
tões pedagógicas e temas 
da atualidade.

A Secretaria de Assistência Social 
de Sobradinho, através do Cras Nas-
cer do Sol, está promovendo duran-
te o mês de agosto um série de ativi-
dades para as crianças e adolescen-
tes atendidas pelo Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Vínculos 
(Scfv). Dentre as ações, destaque para 
atividades esportivas, pesquisa na in-
ternet sobre diversos temas da atua-
lidade, utilizando as ferramentas tec-
nológicas para o ensino e aprendiza-
gem e também no desenvolvimento 
de habilidades cognitivas e amplia-
ção de conhecimento. 

Também está sendo trabalhado o 
reforço escolar nas disciplinas de ma-
temática e português. 

Conforme a secretária Saionara So-
der atualmente o Scfv atende apro-
ximadamente 150 crianças e adoles-
centes, no turno inverso ao da escola, 
com oficinas de artes, autoestima, es-
portes, taekwondo, dança, atividades 
pedagógicas e horta. Também está 
sendo desenvolvido o Projeto Semen-
tinha, direcionado para crianças com 
idade entre três e seis anos. 

A secretária destaca que os atendi-
mentos ofertados através deste servi-
ço que integra a proteção social bási-
ca, visam garantir o acolhimento e a 
proteção integral das crianças e ado-
lescentes do município. Saionara ex-
plica que o Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos possui ca-
ráter preventivo, pautado na defesa e 
afirmação de direitos e no desenvol-
vimento de capacidades dos usuários, 
sendo uma forma de intervenção so-
cial planejada que estimula e orienta 
os usuários na construção e recons-
trução de suas histórias e vivências 
individuais, coletivas e familiares.

Crianças e adolescentes do Scfv 
participam de diversas atividades

Comissão organizadora do Desfile 
Cívico de 7 de setembro se reúne

Professores da Rede Municipal 
debatem sobre formações 

Município é representado 
em Conferência Estadual 

Conselhos Municipais de Educação 
realizam encontro mensal
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A Ajurati promove nesta sexta-feira, 
30, a 21ª Jornada de Trabalho no salão 
da comunidade de Linha São José, com 
início ás 8h30. O evento conta com apoio 
e participação da Emater/RS- Ascar. O 
objetivo deste evento é trazer novas li-
deranças e incentivar a permanência do 
jovem no campo.

O presidente da Ajurati, Tiago Bertol-
lo, destaca: “Temos buscado novas lide-
ranças no interior e por isso temos nos 
fortalecido como entidade, este é um dia 
para nos encontrarmos e fortalecer os 
vínclos entre as comunidades. A tarde 
também teremos um trabalho na pro-
priedade de Horaci Schuh, onde conhe-
ceremos algumas opções de cultura no 
meio rural”.

O objetivo desta atividade é fazer o 
jovem permanecer no campo, apresen-
tando diversificações para sua proprie-
dade. Tiago afirma: “Temos um muni-
cípio onde mais da metade da popula-
ção ainda reside no interior e precisa-
mos  manter isso afim da Ajurati conti-
nuar tendo força”. Sobre as olimpíadas 
rurais, ele destacou: “Tivemos algumas 
reuniões e definimos alguns pontos, mas 
este evento de sexta-feira é voltado para 
surgir novas lideranças”.

Betollo lembrou que a Ajurati iniciou 
com três a quatro grupos e já chega a ter 
21 grupos de jovens rurais, atualmen-
te contamos com 17 grupos que envol-
vem todo o interior. “Costumo dizer que 
quando têm olimpíadas não fica nin-
guém em casa”.

A jornada costuma ocorrer no mês de 
julho, porém devido alguns compromis-
sos, será realizada no fim de agosto. O 
presidente da Ajurati destacou ainda a 
conquista da entidade na Arejur de Can-
delária. “Tivemos presente no 33°En-
contro Regional dos Jovens Rurais e fo-
mos campeões pela 14° vez em 15 edi-
ções, demostrando a força do jovem ru-
ral de Arroio do Tigre e a importância 
desses eventos para a comunidade e 
para o meio rural”.

Ocorreu na quarta-feira, 14, o 
Terceiro Dia Cultural do Idoso, um 
evento que teve a presença de di-
versos grupos, contando com vá-
rias apresentações artísticas. A pro-
posta era fortalecer as ações de cul-
tura e cidadania dos projetos e gru-
pos de convivência dos idosos, pro-
porcionando momentos de integra-
ção, resgate das atividades culturais 
artesanais e artísticas do município, 
buscando a valorização e visibilida-
de dos idosos.

Segundo a coordenadora muni-
cipal da terceira idade,e presidente 
do CMI/AT, Laise Kunz, trata-se de 
uma oportunidade para afastar os 
idosos do chamado isolamento so-
cial. “Foi realizado um longo traba-
lho até conseguirmos realizar este 
dia, agradecemos o apoio da Secre-
taria da Assistência Social e a Admi-
nistração Municipal que estão a in-
centivar este tipo de evento”.

Laise salienta que o evento é 
uma oportunidade de trazer e de-
monstrar a cultura, o idoso se en-
volve com o tema e acaba apren-
dendo mais. “Tivemos uma integra-
ção com os grupos de Segredo e fo-
ram representadas as culturas ale-
mã e italiana. Foi um dia para pro-
porcionar uma troca de experiên-
cias e acabar aprendendo mais so-
bre as culturas existentes na nossa 
região.”, disse. Segundo Laise, atual-
mente os idosos representam cer-

ca de 14,66% da região, sendo um 
número acima da média nacional. 
Ela ainda destacou: “As pessoas es-
tão buscando envelhecer com mais 
saúde, uma vez que o idoso se inse-
re nas atividades promovidas pelo 
CRAS/A.T, ele ganha um acompa-
nhamento e tem uma melhora na 
saúde e na sua vida social”.

Kunz relatou que o cotidiano fa-
miliar não basta para o idoso per-
manecer ativo. Atualmente a assis-
tência social trabalha com diver-
sos projetos envolvendo a terceira 
idade, como o projeto idoso infor-
matizado que recentemente teve a 
formatura de uma turma, também 
existem outros projetos que abran-
gem mais de 700 idosos, que par-
ticipam de artesanatos, encontros 
mensais e quinzenais nos grupos, 
projeto caminhadas, exames de gli-
cose a cada três meses e duas vezes 
por ano exames mais complexos 
(todos de forma gratuita).

Os projetos buscam um envelhe-
cimento mais ativo com a preven-
ção de doenças. O conselho muni-
cipal do idoso conta também com o 
projeto cinema, que ocorre  três ve-
zes por ano com o apoio da prefei-
tura. Todos estes projetos buscam 
fazer o idoso envelhecer com saú-
de, com bem estar e com qualida-
de de vida. A Secretaria Municipal 
do Idosos atende pelo fone: 3747-
1300 ramal 210.

Ajurati promove 
jornada de trabalho 
nesta sexta-feira

Terceiro Dia Cultural do Idoso: um 
encontro com ampla troca de experiências

A Administração Municipal de Arroio do 
Tigre realizou mais uma entrega do Pro-
grama de Aquisição de Alimentos (PAA). 
A entrega ocorreu no dia 22 de agosto, no 
CTG Pousada das Carretas, quando foram 
beneficiadas 11 famílias da Comunidade 
Quilombola e 79 famílias da cidade, entre 
sede e bairros. O PAA é desenvolvido em 
Arroio do Tigre por meio de uma parce-
ria entre a Administração Municipal, agri-
cultores, Secretaria de Agricultura, Saúde, 
EMATER. 

Para o Secretario da Assistência Social, 
Sandro José R. Timm, o Cras tem o compro-
misso e responsabilidade de ajudar, orga-
nizar e gerir esses programas no municí-
pio, juntamente com os demais parceiros. 
Já prefeito Marciano Ravanello, presen-
te no evento, complementou dizendo que 
“estamos satisfeitos com a qualidade dos 
produtos entregues. Os parceiros são fun-
damentais para dar andamento ao progra-
ma, pois as famílias precisam muito desses 
alimentos, para o desenvolvimento dos jo-
vens e crianças”. Marciano finalizou dizen-
do que: “todos ganham com o programa: 
as famílias beneficiadas têm acesso a ali-
mentos de qualidade e os agricultores con-
seguem vender sua produção”.

Entrega de alimentos por 
meio do PAA é realizada em 

Arroio do Tigre

>> Prefeito Marciano entregou alimentos

>> Terceiro dia cultural do idoso em Arroio do Tigre
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 31 de agosto.

SUPER OFERTAS DOS SUPERMERCADOS COTRIEL

CARNE BOVINA DE 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99

COXA E SOBRE COXA, KG R$ 6,99

KAISER, 473ML R$ 2,49

ABACAXI,UN R$ 4,39

AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 9,98

BATATA BRANCA, KG R$ 3,49

BATATA ROSA, KG R$ 3,99

BERGAMOTA MONTENEGRINA, KG R$ 2,29

LARANJA UMBIGO IMPORTADA, KG R$ 4,99

MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 7,39

MAÇÃ FUGI, KG R$ 2,99

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 4,49

MANGA, KG R$ 3,99

MELÃO ESPANHOL, KG R$ 2,99

MORANGA CABUTIA, KG R$ 1,99

TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 2,69

TOMATE ITALIANO, KG R$ 1,79

BATATA DOCE ABOBORA, KG R$ 2,69

BATATA DOCE, KG R$ 1,89

UVA RED GLOBE, KG R$ 10,49

OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 4,78

BETERRABA, KG R$ 2,59

CENOURA, KG R$ 2,59

BEBIDA LACTEA BATAVO POLPA, CJN.6UN R$ 3,99

IOGURTE BATAVO CREAMY, CJ.2UN R$ 3,99

Cotriel entre as 1000 maiores 
empresas do Brasil

 As cooperativas gaúchas estão presentes na relação das principais 
empresas brasileiras. É o que aponta a edição 2019 “Valor 1000: 1000 Maiores 
Empresas”, da revista Valor Econômico. Conforme o levantamento, que leva 
em consideração dados ofi ciais do balanço do exercício de 2018, 13 coopera-
tivas do Rio Grande do Sul estão presentes na relação das 1000 maiores em-
presas do Brasil, e outras quatro cooperativas do Estado aparecem em outros 
rankings segmentados. A Cotriel que participou do ranking pela primeira vez 
está em 532º lugar.
 Para o presidente da Cotriel, Leocezar Nicolini, mesmo em um perí-
odo econômico no qual os produtores tem pensado e planejado cada vez mais 
seus investimentos e o PIB Brasileiro está em queda, o trabalho feito pela Co-
operativa e a confi ança do sócio, aliada à transparência do trabalho de todos os 
segmentos da Cotriel foram responsáveis pelo bom resultado do ano passado, 
no qual o faturamento superior a R$ 1 bilhão: “Nossos associados e clientes ao 
longo dos anos tem ajudado a nossa empresa a ter bons desempenhos.  Este 
resultado, ao mesmo tempo que nos alegra, faz que estejamos imbuídos em 
proporcionar que a Cooperativa permaneça sustentável e atuando de forma 
responsável nas comunidades onde estamos inseridos. Temos  mais de 20 ati-
vidades além do recebimento de grãos e venda de insumos e precisamos que 
o nossos mais de 7 mil sócios e 1300 funcionários nos fortaleçam com seu 
trabalho. ”, fi nalizou.

CONVOCAÇÃO
A coordenadora do Encontro de Mulheres convoca todas as representan-
tes das Mulheres Cooperativistas para uma reunião dia 05 de setembro, 
quinta-feira, a partir das 14 horas no auditório da Afeco, em Espumoso.

Assunto: Lançamento do Encontro de Mulheres 2019
Solicitamos que as que desejarem comparecer confi rmem presença na 
sua Unidade. Caso não possam vir, convoquem sua suplente.

Ana Beatriz Camargo Gava
Coordenadora do Encontro de Mulheres

ARROIO DO TIGRE

ESTRELA VELHA

SALTO DO JACUÍ

SOBRADINHO

TUNAS

Obras de construção do Ginásio e Escola Carlos Kipper

Durante a semana, a 
Secretaria de Admi-

nistração e Planejamen-
to, da Prefeitura Muni-
cipal de Arroio do Ti-
gre esteve na comuni-
dade de Linha Barri-
nha, no Distrito de Linha 
Ocidental, fiscalizando 
a execução de obras de 
ampliação do Ginásio de 
Esportes da localidade. 

A ampliação, que con-
siste em uma área de 
cancha para prática de 
bocha e similares, dois 
banheiros e uma área de 
circulação, tem área to-
tal construída de 245,42 
m², onde serão investi-
dos R$ 203.582,08, atra-
vés de convênio firmado 
com o Ministério do Es-
porte, através de emen-
da parlamentar do depu-
tado federal Sérgio Mo-
raes (PTB). 

Atualmente, a área 
ampliada já foi coberta 
com a estrutura e telha-
do metálico, assim como 
já foi executada a estru-
tura de concreto dos ba-
nheiros e parte das ins-
talações de água fria e 

esgoto. Estão em execu-
ção a pavimentação dos 
pisos internos, o reboco 
da alvenaria, os revesti-
mentos dos banheiros e 
os aparelhos sanitários.

Com a execução des-
te projeto, estaremos 
ofertando infraestrutu-
ra necessária para reali-
zação de projetos espor-
tivos e pratica de espor-
tes, além de possibilitar 
condições para o desen-
volvimento da comuni-
dade, beneficiando toda 
a comunidade escolar e 
civil do Município.

Conforme Ravanel-
lo, esta obra é de fun-
damental importância, 
uma vez irá proporcio-
nar a oportunidade de 
apoiar a realização de 
competições, além de 
potencializar diversas 
modalidades esportivas 
no município, uma vez  
que é um anseio da co-
munidade, pois os mes-
mos terão um local ade-
quado, moderno, amplo 
e ideal para concentrar 
todas as atividades re-
creativas, esportivas e 
culturais.

No dia 27 de agosto de 
2019, o Setor de Enge-
nharia da Secretaria Mu-
nicipal de Administração 
e Planejamento da Prefei-
tura Municipal de Arroio 
do Tigre visitou o local da 
construção da EMEF Car-
los Kipper (Escola Muni-
cipal com 06 salas de aula 
e Quadra Coberta com 
Vestiário), fiscalizando a 
execução das obras dos 
respectivos projetos.

Na escola, já foi exe-
cutada a estrutura de 
concreto, paredes e par-
te dos revestimentos do 
bloco pedagógico (salas 
de aula, sala de informá-
tica e sala de leitura) e do 
bloco administrativo (di-
retoria, secretaria e sala 
de professores). Atual-
mente, está em execução a 
cobertura dos blocos exis-
tentes, que consiste em la-
jes pré-moldadas, estru-
tura de madeira e telhas 
cerâmicas.

Na quadra poliesporti-
va oi executada a estrutu-
ra de concreto, alvenaria 
e revestimentos tanto do 
vestiário coberto, quanto 
da área da quadra. Atual-
mente, estão em execu-
ção os passeios externos 

em concreto com drena-
gem, os cobogós (blocos 
de concreto vazados) para 
fechamento lateral e a es-
trutura metálica da co-
bertura.

O prefeito Marciano 
Ravanello destacou que 
“a conclusão da obra da 
Escola, com prazo pre-
visto para o mês de mar-
ço de 2020, é uma das me-
tas prioritárias da atual 
Administração”. A Escola 
tem área total de 854,00 
m², onde serão investidos 
R$ 822.442,40, através de 
convênio realizado com o 
FNDE (Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Edu-
cação), através do pro-
grama PAR (Programa de 
Ações Articula-das).

Por outro lado, a qua-
dra coberta com vestiá-
rios, por sua vez, tem 
conclusão prevista para 
o mês de abril de 2020, 
com área total construída 

de 980,40 m², onde serão 
investidos R$ 558.458,03, 
através de convênio rea-
lizado com o FNDE (Fun-
do Nacional de Desenvol-
vimento da Educação), 
através do programa PAC 
2 (Plano de Ação de Ace-
leração).

O prefeito Marciano 
Ravanello ressaltou “que 
o objetivo deste empreen-
dimento é a oferta de in-
fraestrutura física mais 
completa para a comuni-
dade escolar do municí-
pio”.  Cabe salientar que 
esta obra é um anseio da 
comunidade, uma vez, 
que os alunos da referida 
escola estão sendo atual-
mente atendidos num es-
paço locado pela prefeitu-
ra. “Este é um compromis-
so que assumimos nesta 
administração e nossos 
alunos merecem um local 
adequado de aprendiza-
gem”, finalizou Ravanello.

Prefeitura realiza obra de ampliação 
em Ginásio de Linha Barrinha

>> Ginásio Linha Barrinha
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O prefeito Marciano Ravanello de Ar-
roio do Tigre, participou na quarta-

-feira (28) da Assembleia Geral dos Pre-
feitos que aconteceu no auditório da Or-
ganização das Cooperativas do Estado 
do RS (OCERGS) no Parque Assis Brasil, 
na EXPOINTER. A Assembleia, que con-
tou com todos os prefeito do Rio Gran-
de do Sul, teve na sua programação, te-
mas importantes que fazem a diferen-
ça para todos os municípios do estado.

Logo após a solenidade da abertura 
do evento, Roberto Correa Barbuti, di-
retor-presidente da CORSAN, apresen-
tou o projeto de solução individual para 
tratamento de esgoto. Na sequência dos 
trabalhos, outro assunto de grande inte-
resse para os gestores municipais tam-
bém estará em pauta: a relação dos pre-
feitos com o Ministério Público e o Tri-
bunal de Contas do Estado. A palestra 
ministrada pelo advogado e árbitro na 
Câmara de Arbitragem da Federasul 
(CAF), Aloísio Zimmer, abordou os ce-
nários e desafios dos administradores 
na construção de uma melhor relação 
com as instituições de controle.

Já o consultor jurídico da Famurs, 
Gladimir Chiele, tratou sobre o Projeto 
de lei de Abuso de Autoridade e, tam-

bém sobre o PASEP e aposentados.
A partir das 16h30, o presidente do 

Grêmio, Romildo Bolzan Júnior, falou 
com os prefeitos sobre a sua experiên-
cia na gestão do clube. Entre outros te-
mas, Bolzan abordou a importância do 
planejamento estratégico e os desafios 
para equilibrar resultados esportivos 
e financeiros. Ele também abordou de 
que forma os princípios fundamentais 
da gestão podem auxiliar tanto os ór-
gãos públicos quanto os privados.  Na 
sequência ao evento, à noite, ocorreu o 
tradicional jantar dos prefeitos na EX-
POINTER, promovido pelo Governo do 
Estado e FAMURS.

Prefeito participa de 
assembleia na Expointer

>> Affonso, Marciano e Cirano

ESTEIO

A Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcio-
nais (APAE), está promo-
vendo desde quarta-fei-
ra, 21, diversas ativida-
des com o tem: “A famí-
lia vê pessoa com defici-
ência, protagonistas na 
implementação da polí-
ticas públicas”. A semana 
contou com diversas ati-
vidades envolvendo alu-
nos, pais e professores.

Conforme a coorde-
nadora da Apae de Ar-
roio do Tigre Leonilda 
Bender, a programação 
iniciou com a abertura 
das atividades por par-
te do presidente da enti-
dade no município, Alte-
mar Rech, apresentação 
do projeto música da es-
cola Emef Ervino Alberto 
Guilheme Konrad, e uma 
missa para os alunos.

Na quinta-feira, 22, 
houve uma sessão de ci-
nema, na sexta-feira, 23, 
os alunos foram dispen-
sados para os professo-
res se organizarem e se 
prepararem para a se-
mana seguinte. Na se-
gunda-feira, 26, ocorreu 
uma homenagem por 
parte do Colégio Sagra-

do Coração de Jesus, in-
teragindo com os alunos 
e trazendo muita alegria 
a eles, na terça-feira, 27, 
houve uma balada dos 
PCD’S  na cidade de Iba-
rama, nesta quarta-fei-
ra, 28, ocorre uma mis-
sa para os alunos.

Na próxima quinta-
-feira, 29, os alunos vão 
se deslocar para o mu-
nicípio de Pinhal Grande 
onde haverá uma apre-
sentação de um grupo 
de dança formado pe-
los alunos da entidade. 
O enceramento ocorre 
na sexta-feira, 30, com 
uma palestra com a psi-
cóloga Bárbara Telöken. 
Conforme Leonilda Ben-
der: “Temos certeza que 
os nossos alunos tive-

ram uma grande alegria 
ao longo destes dias, que 
também foi de aprendi-
zado e troca de experi-
ências”.

Bender afirmou: “Nos-
sos alunos são pessoas 
especiais, realizamos es-
sas atividades para eles 
se sentirem cada vez me-
lhor, gostaria de destacar 
nossa equipe, nós não 
damos só 100% porque é 
muito pouco, nós damos 
sempre mais porque es-
ses alunos merecem e 
precisam de atenção”.

Atualmente a Apae 
de Arroio do Tigre con-
ta com aproximadamen-
te 150 alunos e com vá-
rios atendimentos para 
os mais diversos tipos de 
estudantes.

Apae promove Semana do Excepcional
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As manchetes 
em 1º/09/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Após a expulsão dos colonos sem-terra da 
Fazenda Santa Elmira, o município de Salto do Jacuí vive no-
vamente momentos de forte tensão. Por razões ecológicas, o 
Ibama interditou os garimpos, além de aplicar fortes multas. 
Se  solução negociada não ocorrer em breve, algo pior do que 
Santa Elmira acontecerá, diz preocupado o prefeito Muratt. 
As lideranças do município querem negociar uma saída justa 
e racional para o impasse, caso contrário em poucos dias ha-
verá crise econômica gravíssima.

>> Altair, frente da 
equipe do Hospital
Doutor Homero.

Espaço
do leitor

Quando um manto sombrio instala-se em sua 
mente e, sob seus pés, abre-se um abismo infi-
nito, escuro e apavorante que nada mais pare-
ce ter sentido... Quando você sente seu peito 
tomado por um aperto angustiante que nunca 
imaginou poder sentir... Quando a ansiedade 
te traz todos os medos, pânicos e ideias fanta-
siosas num redemoinho alucinante... E quando 
você não encontra forças e nem vontade de sair 
da cama e o choro compulsivo com um senti-
mento de profunda tristeza e culpa surge... É 
bem possível que você esteja entrando para o 
grupo de pessoas que sofrem imensamente com 
uma doença chamada Depressão. 

Compartilho isso porque há um mês eu senti 
em mim tudo isso que acabei de relatar. Com-
partilho para que se possa dar mais atenção 
para este que é considerado o mal do século e 
que vem crescendo assustadoramente. Para as 
pessoas que têm alguém próximo com esses sin-
tomas e que acham “bobagem“ ou consideram 
que “é não ter o que fazer”. Entendo agora o 
porquê desse alto índice de suicídios em pes-
soas com Depressão. Talvez não estejam sendo 
tratadas adequadamente ou muitas vezes sem 
tratamento nenhum. 

Se você, como eu, sentiu ou sente esses sin-
tomas, procure ajuda, fale com seus familia-
res, amigos, diga o que está sentindo. Isso não 
é fraqueza ou motivo de vergonha, pelo con-
trário. Há que se ter muita coragem para falar 
e enfrentar o problema, muita força de vonta-
de e muito apoio das pessoas próximas para 
ajudar na superação deste mal. 

A Depressão precisa ser tratada com urgên-
cia por um profissional da área da saúde men-
tal: psiquiatras, psicólogos, grupos de apoio e 
terapias complementares, que são muitas. No 
meu caso, foi a Meditação que me deu a base 
para suportar os piores momentos e manter um 
pouco de tranquilidade e equilíbrio, se é que 
dá pra dizer assim. Agora estou sendo tratado 
por um psiquiatra, uma psicóloga e meu por-
to seguro: o Hospital de Clínicas de Porto Ale-
gre. Conto ainda com o apoio indispensável 
dos amigos e familiares. As pessoas mais pró-
ximas são fundamentais para detectar sinais 
que, às vezes, são muito sutis e não são fala-
dos por quem está sofrendo.  

Não banque o herói. Pedir ajuda é para os 
corajosos. Nesse mundo insano que estamos 
vivendo não é difícil que a qualquer momen-
to você possa sentir tudo isso que eu relatei e 
experimentei. A Depressão não escolhe idade, 
nem classe social e os motivos são vários. Às 
vezes aparece inclusive sem motivos aparentes.

Se você está fazendo um tratamento, jamais 
interrompa sem falar com os profissionais que 
estão te acompanhando. É preciso quebrar esse 
tabu de que é vergonhoso ter Depressão. Pre-
cisamos falar para que possamos entender me-
lhor as formas de ajudar quem está passando 
por essa dor que só quem sentiu ou ainda sen-
te sabe do seu efeito devastador.

DEPRESSÃO

ROMAR 
RIGON

Já imaginou chegar em casa, abrir a caixa 
de correio e se deparar com uma surpresa das 
mais desagradáveis: uma carta cobrando o pa-
gamento de uma dívida em seu nome? Dor de 
cabeça na certa. 

A situação pode ficar ainda mais complica-
da quando você constata que aquela cobrança 
é indevida: você nunca fez compras, foi clien-
te daquela empresa ou, pior, já pagou o valor 
em questão há muito tempo.

Com o aborrecimento, vem a dúvida: como 
proceder nestes casos? Deve-se procurar dire-
tamente órgãos de proteção ao consumidor, 
como o Procon, ou tentar primeiro uma solu-
ção amigável com a empresa que emitiu a co-
brança indevida? Saiba as respostas para es-
sas perguntas a seguir:

- Procure a empresa ou o cartório que emi-
tiu a cobrança.

- Não teve êxito? Procure os órgãos de de-
fesa do consumidor.

- Dívida com mais de cinco anos pode levar 
a ação contra o credor.

E mais, inscrição indevida em órgãos de 
proteção ao crédito, como SPC ou SERASA, 
gera o direito ao recebimento de indenização 
por dano moral!

Ser cobrado é ruim. Ser cobrado por uma 
dívida que não é devida é pior ainda. Apesar 
disso, é importante manter a tranquilidade 
para procurar resolver a situação da melhor 
forma possível. 

Pode dar trabalho, mas seus direitos devem 
ser respeitados!

IAVA LARISSA TREVISAN
ADVOGADA

NOME INDEVIDO 
NO SERASA! E AGORA?
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>> Então, ela resga-
ta o prazer de cantar 
dos imigrantes e, com 
o Cantare è Vivere, or-
gazina: Una Sera (tar-
de) di Canzoni Italia-
ne, “dopo” Una Sera-

ta di Canzoni Italiane, 
e “dopo” Una Serata de 
Canzoni Italo-Brasilia-
ne, com a participação 
de corais da região, na 
Matriz Nossa Senhora 

dos Navegantes. 

Letras & Fatos

O cigarro eletrônico vem aí

>> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br
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>> A 
sabedoria 
começa na 
reflexão.

Sócrates

Frase da 
semana

O público identificado com a produção e a industrializa-
ção de tabaco discute há vários anos perspectivas para o se-
tor, importante para a economia dos municípios do Vale do 
Rio Pardo, o que engloba o Centro Serra. Se por um lado as 
campanhas antitabagistas têm colocado o segmento em aler-
ta, por outro ninguém poderia ignorar, seja no Brasil, seja 
no exterior, que o tabaco, enquanto item de consumo, se-
gue tão presente na rotina das pessoas como sempre esteve.

Ainda que não se pode ignorar que fumar tem implica-
ções à saúde, é bem verdade que se trata de um prazer, na 
mesma linha dos que, sabendo que açúcar em excesso causa 
problemas, saboreiam alimentos que usam açúcar, ou con-
somem sal, álcool, café e tantos outros artigos simplesmen-
te porque querem, porque têm a liberdade individual dessa 
decisão. Como o hábito de fumar está regulado por legisla-
ções nacionais, cada país é autônomo no sentido de inibir 
mais ou menos o mercado, o que igualmente se relaciona 
com a produção. Cultivar, negociar, beneficiar (logo, nego-
ciar e consumir) tabaco são atividades legais, em todas as 
nações, não só no Brasil.

Ao longo dos anos, campanhas antitabagistas insistiram 
na retórica de que o cigarro convencional, que implica em 
combustão e geração de fumaça, faz mal e causa sérias im-
plicações à saúde não apenas do próprio usuário mas tam-
bém dos que a ele estão próximos, e que assim sofrem com a 
geração da fumaça, o cheiro e as partículas liberadas. Dian-
te desse argumento e das crescentes cobranças que recebe-
ram, as indústrias do setor passaram a pesquisar alternati-
vas que evitassem tanto a combustão quanto a geração de 
fumaça. Diferentes modelos e meios de fornecer nicotina (o 
elemento do tabaco que promove o prazer e o sabor busca-
dos pelos fumantes) sem combustão foi o cigarro eletrônico: 

quase todas as empresas 
hoje oferecem esses me-
canismos de disponibi-
lização de nicotina, seja 
na forma líquida, seja 
com bastões de tabaco 
aquecido. Em dezenas 
de países os chamados 
dispositivos eletrônicos 
para fumar (DEFs) ou 

cigarro eletrônico e de tabaco aquecido já são regulados e 
comercializados. O Brasil ainda reluta em fazer isso.

Mas as discussões começaram a ocorrer. Nesta semana, 
estive na Barra da Tijuca, no Rio de Janeiro, para acompa-
nhar a segunda audiência pública da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) a fim de ouvir depoimentos 
de especialistas e lideranças sobre esse tema. Ao longo de 
toda a terça-feira, argumentos a favor e contra a liberação 
do comércio desses mecanismos no País foram apresenta-
dos à Anvisa. Os representantes de entidades e indústrias do 
setor do tabaco apresentaram informações técnicas segun-
do as quais, por estudos feitos em outros países, alguns ti-
pos de cigarros eletrônicos ou de tabaco aquecido diminui-
riam em até 95% os riscos à saúde do fumante em relação 
ao cigarro convencional. Já organizações não governamen-
tais (ONGs) e organismos da área da saúde pública insisti-
ram que não há garantia de que os DEFs não façam igual-
mente mal à saúde.

No entanto, essa segunda audiência pública (a primei-
ra havia sido realizada no dia 8 de agosto em Brasília) dei-
xou evidente que o tema hoje é incontornável, e de que tal-
vez já em 2020 o Brasil deverá contar com regulamentação 
nesse sentido. A menos que os argumentos da área da saú-
de acabem prevalecendo, por viés até mais ideológico do 
que técnico, a verdade é que o ingresso de cigarros eletrô-
nicos contrabandeados em poucos anos acabaria por inun-
dar todo o mercado, estabelecendo comércio ilegal, e peri-
goso, na mesma linha do cigarro convencional contraban-
deado de hoje. Além dos riscos à saúde, a evasão de divisas 
seria altamente nefasta para a sociedade, que não só não te-
ria ganho algum em termos de saúde como teria prejuízos 
incalculáveis com a resistência em seguir o exemplo de ou-
tras nações, onde o produto é regulado e devidamente ta-
xado. Eis um tema que deverá se impor nos próximos me-
ses, e que requer toda a atenção e análise.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> “Nesta semana, 
acompanhei a 
audiência pública 
sobre cigarro 
eletrônico na 
Barra da Tijuca.”

Notte Italiana da Aciso preserva valores culturais
“Notte Italiana”. Tem a sua história... Como e por que 

surgiu? Era o dia 23 de outubro de 1998. Realizava-se, 
no Salão Paroquial Católico de Sobradinho, a 1ª Notte 
Italiana. O objetivo era reunir descendentes de italianos 
e simpatizantes da cultura dessa etnia para a criação de 
uma entidade - já em andamento - com a finalidade de 
resgatar e preservar a cultura dos imi-
grantes. Para a implantação da mes-
ma, a Secretaria Municipal de Educa-
ção e Cultura - eu era sua titular – e 
a turma do Curso de Língua e Cultu-
ra Italiana contavam com o apoio da 
Agência Consular Italiana de Santa 
Maria, através do professor Osvaldo 
Dal Lago. Também, por seu intermé-
dio, apresentaram-se durante a Notte 
Italiana o Coral Ricordi d’Italia e seu 
Grupo de Danças, da cidade de Santa 
Maria. Foi um sucesso!

Criada a Associazione Culturale 
Italiana di Sobradinho – Aciso, em 16 
de novembro de 1998, a mesma pro-
move anualmente a Notte Italiana. No 
ano de 2001, o evento toma contornos 
ainda mais característicos da gastro-
nomia italiana, e é realizada a 4ª Notte 
Italiana com o Poron del Nonno (ven-
da de produtos coloniais: salame, presunto, queijos, vi-
nhos, graspa), lembrando nossos nonos que conserva-
vam os produtos no porão de pedra de suas residências. 
O evento teve transmissão ao vivo, com som reprodu-
zido no local, do programa da Rádio Gazeta FM – Bon 
Giorno d’Italia, apresentado por Tarcísio Pasa, ideali-
zador do Poron, e o presidente da Aciso, Jecemar Pasa. 
Show-baile com cantores renomados espalhava alegria 
pelo Salão, a cada Notte Italiana. 

Chegou o tempo de “fechar” o Poron del Nono e vi-
venciar outros valores, também importantes, da cultura 
de nossos antepassados. A regente Maria da Graça La-
zzari Bernardy, estudiosa dos costumes e tradições dos 
imigrantes, lembra que foi com a cantoria que eles con-
seguiram amenizar a saudade e as dificuldades encontra-

das em terras brasileiras e levar adian-
te seus sonhos e realizações. Então, ela 
resgata o prazer de cantar dos imigran-
tes e, com o Cantare è Vivere, orga-
zina: Una Sera (tarde) di Canzoni Ita-
liane, “dopo” Una Serata di Canzo-
ni Italiane, e “dopo” Una Serata de 
Canzoni Italo-Brasiliane, com a par-
ticipação de corais da região, na Ma-
triz Nossa Senhora dos Navegantes. À 
noite, o jantar com os melhores pra-
tos da culinária italiana e vinhos da 
região, no Salão Paroquial. Durante 
um período, o evento realizava-se na 
Capela São José e no Salão do Esporte 
Clube Vera Cruz, no Bairro Vera Cruz 
- uma comunidade, cuja estrutura as-
semelha-se às pequenas comunidades 
que iam se formando com a chegada 
dos imigrantes.  

Desde sua fundação, na sequência, 
presidiram a Aciso: esta colunista, Arlindo Cella, José 
Luiz Dalpisol, Suzana Maieron Zasso e, atualmente, Cla-
ra Luiza Montagner. Em todas as edições da Notte Ita-
liana, a arte foi contemplada com a apresentação de gru-
pos de dança, peças teatrais em “talian” – da Serra Gaú-
cha e da Quarta Colônia. Amanhã, a 22ª Notte Italia-
na promete sucesso, com a atração musical: Tenor Dir-
ceu Pastori, Soprano Carolina Gobbato e Pianista Pau-
lo Johann. Uma festa para encantar a todos. Vamos lá!!!
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VENDE-SE: 
Terreno plano - 14x40, em Sobradinho, 
localizado na Rua Borges de Medeiros. 

Com calçamento, água e luz. Preço bom 
e aceito proposta. Pode mandar Whats: 

51 996 667 146.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SEGREDO

COMUNICADO: Vi-
tor Centa, agricultor, 
residente em Coronel 
Ernesto Becker, nº18, 
Bairro Nossa Senhora 
do Rosário, no municí-
pio de Santa Maria. Traz 
a informação referente 
à perda ou extravio de 
seu Bloco de Produtor 
Rural I.E 136/1110713, 
série 104, NF inicial 
596481.EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS

USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Serviço 
de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifica ter-
ceiros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 80.767, Li-
vro 1-K, o pedido de usucapião extrajudicial, nos termos do artigo 1.071, 
inciso I do Código de Processo Civil. O pedido foi formulado por GILSON 
SIDINEI KLUGE, brasileiro, agricultor, inscrito no CPF nº 682.873.990-68, 
filho de Balduino G. Kluge e de Adelicia F. Kluge, casado pelo regime da 
comunhão universal de bens, na vigência da Lei nº 6.515/77 com VA-
NIA LENISE TURCATTO KLUGE, brasileira, agricultora, inscrita no CPF nº 
943.453.680-49, filha de Mario Turcatto e de Zilda Secretti Turcatto, re-
sidentes e domiciliados na Rua Julio Bridi, nº 1235, bairro centro, na ci-
dade de Ibarama/RS, referente ao seguinte imóvel: “Uma fração de ter-
ras com a área superficial de 120.000,00m² (cento e vinte mil metros 
quadrados), situada na localidade de Linha Cascata, no município de Iba-
rama/RS, confrontando-se: AO NORTE, com Gilmar Valdir Bock, matri-
cula nº 9.124, Lº 2RG; AO SUL, com Romalino José Puntel, matrícula nº 
14.981, Lº 2RG e posse de Edemar Lasta; AO LESTE, com  Posse de Ro-
seli de Fátima Machado e Romalino José Puntel, matrícula nº 14.981, Lº 
2RG e AO OESTE, com Estrada a Novo São Paulo. Inicia o levantamento 
topográfico da poligonal a usucapir no Marco 001, segue rumo LESTE 
por 463,67 metros, confrontando-se com Gilmar Valdir Bock, matrícu-
la nº 9.124, Lº 2RG, até o M002, deste, segue a SUL por 414,12 metros 
confrontando-se com a posse de Roseli de Fátima Machado, até a cerca 
divisória de Romalino José Puntel, matrícula nº 14.981, Lº 2RG, conti-
nua a SUL por 66,62 metros onde se confronta com Romalino José Pun-
tel, matrícula nº 14.981, Lº 2RG, até o M003, rumo a OESTE por 130,01 
metros, confrontando-se ainda com Romalino José Puntel, matrícula nº 
14.981, Lº 2RG, até a divisa por cerca da posse de Edemar Lasta, conti-
nua a OESTE pela divisa de Edemar Lasta por 47,74 metros, alcançando 
o eixo da Estrada a Novo São Paulo no M004, seguindo pelo eixo desta 
Estrada a Novo São Paulo no rumo NORTE por 440,33 metros até o Mar-
co inicial 001 fechando assim a poligonal”. Imóvel este, que não possui 
matrícula no Registro de Imóveis, detendo, o requerente, a posse man-
sa, pacífica, ininterrupta e exclusiva há mais de quinze (15) anos, con-
forme Ata Notarial para fins de Usucapião Extrajudicial lavrada aos 07 
de agosto de 2019, no Livro de Atas Notariais nº 001-A, folha 003, nº 
002 do Tabelionato de Notas da cidade de Ibarama/RS. Portanto, trata-
-se da modalidade de usucapião extraordinário. Ademais, o imóvel re-
ferido não possui titular de direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se manifes-
tar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independência, nº 
282, Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresentação de 
impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedi-
do de reconhecimento extrajudicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 27 de agosto de 2019.
FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, 

Registrador Titular

Nº EMPRESA CONTRATADA OBJETO VALOR R$ MODALIDADE DATA VALIDADE

58/2019 PAULO MARCIO TE I -
XEIRA DA SILVA, CNPJ: 
13.373.182/0001-98.

O objeto deste é a contratação de 
empresa para aquisição de 12 (doze) 
paradas para ônibus com estrutu-
ras metálicas, para a cidade e inte-
rior do município, (conforme proje-
to em anexo).

R$ 16.800,00 (de-
zesseis mil e oito-
centos reais).

DISPENSA DE LICI-
TAÇÃO N° 18/2019.

15/08/2019 31/12/2019

59/2019 LEA PETRY ME, CNPJ nº 
01.236.599/0001-20

Aquisição de gêneros alimentícios 
para as Escolas Municipais e EMEI 
Criança Feliz, do município de La-
goa Bonita do Sul, referente ao se-
gundo semestre.

R$ 22.853,80 (vin-
te e dois mil oito-
centos e cinquenta 
e três reais e oiten-
ta centavos) / total

Pregão Presencial nº 
16/2019

22/08/2019 30/12/2019

60/2019 ERONILTON PUNTEL EPP, 
CNPJ nº 04.116.563/0001-
09

Aquisição de gêneros alimentícios 
para as Escolas Municipais e EMEI 
Criança Feliz, do município de La-
goa Bonita do Sul, referente ao se-
gundo semestre.

R$ 21.726,55 (vin-
te e um mil sete-
centos e vinte e 
seis reais e cin-
quenta e cinco 
centavos) / total

Pregão Presencial nº 
16/2019

22/08/2019 30/12/2019

61/2019 MERCADO FK LTDA ME, 
CNPJ nº 17.764.913/0001-
87

Aquisição de gêneros alimentícios 
para as Escolas Municipais e EMEI 
Criança Feliz, do município de La-
goa Bonita do Sul, referente ao se-
gundo semestre.

R$ 9.638,40 (nove 
mil seiscentos e 
trinta e oito reais 
e quarenta centa-
vos) / total

Pregão Presencial nº 
16/2019

22/08/2019 30/12/2019

87/2018 E D E M  C O M É R C I O  E 
TRANSPORTE LTDA, CNPJ 
nº 06.295.941/0001-86 

Prorrogação da vigência do contra-
to, por mais 12 meses.

- Tomada de Preço nº 
02/2018

21/08/2019 20/08/2020

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA E PLANEJAMENTO – SETOR DE COMPRAS E LICITAÇÕES 

EXTRATOS DE CONTRATOS E SÚMULAS DE TERMO ADITIVO

PROCURO: jornal 
Gazeta da Serra. Edição 
de terça-feira, dia 11 
de dezembro de 2018, 
nº144. Telefone 51 998 
263 027, somente sms!

VENDE-SE: Terreno 
medindo 16mx85m, em 
Linha Limberger, Arroio 
do Tigre. Valor R$ 70 mil. 
51 980 471 565.

AVISO DE LICITAÇÕES

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial 45/2019- Contratação de empresa para Assessoria 
em Cadastro imobiliário  e Prestação de serviços de topografia. Abertu-
ra dos envelopes iniciam dia 12/09/2019 às 14:00 horas, no centro Ad-
ministrativo Municipal.

Pregão Presencial RP/46/2019-. Aquisição eventual de material de hi-
giene e limpeza para atender as necessidades do Centro Administrativo 
Municipal, Secretarias de Saúde e Assistência Social. Abertura dos en-
velopes iniciam dia 13/09/2019 às 09:00 horas, no centro Administra-
tivo Municipal.

Pregão Presencial RP/47/2019- Aquisição eventual de medicamen-
tos para atender as necessidades da Farmácia Básica municipal. Abertu-
ra dos envelopes iniciam dia 17/09/2019 às 09:00 horas, no centro Ad-
ministrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados no 
Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no horário das 
07:30 ás 11:30 e das 13:00 às 17:00  e no site www.sobradinho.rs.gov.br

Luiz Affonso Trevisan
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO
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DISSPENSA DE LICITAÇÃO Nº 006/2019
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe confe-
re o cargo, nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações, RATIFICA 
a Dispensa de Licitação n° 06/2019 que visa a Aquisição de Tecidos para 
confecção de roupas de Cama e Edredom para famílias carentes para 
Secretaria Municipal de Assistência Social, sendo vencedoras as empre-
sas: COMERCIAL DE TECIDOS J PRETTO LTDA, CNPJ nº 97.499.727/0001-
05, no valor de R$ 5.786,00  Esta licitação  retifica nos termos do art. 24, 
inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 29 de Agosto de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE RETIFICAÇÃO 

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará retificação ao edital Toma-
da de Preço 004/2019 Publicada na página 14 do Jornal Gazeta da Ser-
ra do dia 16/08/2019 no item dia da Abertura onde leu-se 04/09/2019 
as 14:00 horas, Leia-se data da abertura em 03/09/2019 ÁS 14:00 ho-
ras.Tomada de Preço 005/2019 publicada no Gazeta da Serra em 23 de 
Agosto de 2019 página 14 onde leu-se abertura em 05/09/2019 leia-se 
Abertura 18/09/2019 às 10:00 Hs.   

Objeto Contratação de empresa para prestação de serviços técnicos 
profissionais especializados de Assessoria e Consultoria, na área jurí-
dica. os editais podem ser obtido na integra junto a Prefeitura Munici-
pal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: 
WWW.lagoao.rs.gov.br 

                                 
Lagoão, 29  de Agosto   de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

Pregão presencial  021/2019. Abertura 12/09/2019 às 10:00 Hs. 
Objeto 
Aquisição de material de construção e elétrico para finalização da 

creche tipo C.

Lagoão, 28 de Agosto de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 16/2019 
Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios para as Escolas Munici-

pais e EMEI Criança Feliz, do município de Lagoa Bonita do Sul, refe-
rente ao segundo semestre de 2019. Empresas vencedoras: LEA PE-
TRY ME, CNPJ:01.236.599/0001-20; ERONILTON PUNTEL EPP, CNPJ: 
04.116.563/0001-09 e MERCADO FK LTDA ME, CNPJ: 17.764.913/0001-87.

Data de homologação: 22 de agosto de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SULHOMENAGEM

ADELAR
GIACOBE

* 05/03/1946
† 26/08/2019

O destino que une e separa as pessoas, mas 
mesmo sendo tão forte ele é incapaz de fazer 
com que nos esquecemos de alguém que por 
algum momento nos fez feliz.

 Os familiares agradecem o padre, Grupo 
São Pedro, em especial Jocelito Gervasoni, 
Savana, Liége, Lídia Giacobe, João Bernardy, 
a comunidade de Linha Salete e Secretaria 
da Saúde de Ibarama.

Convidam para missa de 7º dia de 
falecimento, domingo 1º de setembro, às 
9h na Paróquia  São Paulo Apóstolo, em 
Ibarama.

Comerciante contesta fiscalização da Vigilância Sanitária
>> SOBRADINHO   Profi ssionais esti veram 
no estabelecimento comercial na manhã da 
últi ma quarta-feira, 28

O vereador Valdecir 
Bilhan recebeu as 

fiscais da Vigilância Sa-
nitária nesta quarta-fei-
ra, 28, em seu estabele-
cimento comercial, ele 
convocou a imprensa 
para ir até o local, após 
a visita das profissio-
nais. “É frustrante você 
trabalhar honestamente 
e chegar essas pessoas e 
fazer o que fazem. Pizza 
que nós recebemos on-
tem, validade até novem-

bro, produto de primeira 
qualidade, elas alegaram 
que o alvará desta pos-
sível empresa não este-
ja adequado, eu não te-
nho poder de fiscalizar 
o alvará deles. É coisa 
fora do comum, da von-
tade de parar de traba-
lhar, demitir os funcioná-
rios”, afirmou o vereador.

De acordo com Bilhan, 
as regras estão muito rí-
gidas, afirmando que não 
sabe como vai proceder, 

não tem mais motivação 
para continuar seu negó-
cio. “Elas estão com uma 
autonomia, uma autori-
dade fora do comum, te-
nho pena de nossos co-
merciantes, sinceramen-
te estou a fim de fechar 
as portas, não tem mais 
como trabalhar, do jeito 
que está acontecendo”, 
concluiu o vereador.

O microfone da Gazeta 
segue à disposição para a 
manifestação das fiscais. >> De acordo com o vereador, as regras estão muito rígidas

Arroio do Tigre já está 
em clima de comemo-
rações da Semana da 
Pátria. Este ano o tema 
municipal faz homena-
gem as Bandas Escola-
res que destacam o ci-
vismo em Arroio do Ti-
gre. Em especial,  a Ban-
da dos Tigre, que co-
memora seus 20 anos 
de existência é foco de 
destaque. As festivida-
des têm inicio no dia 01 

de setembro, com acen-
dimento da centelha do 
fogo simbólico, no sa-
guão da Escola Estadual 
de Ensino Médio Arroio 
do Tigre e após acendi-
mento da Pira da Pátria 
pelo Prefeito Marciano 
Ravanello.

Conforme a Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção Claudete Schuster 
Ensslin, o Desfile Cívico 
de 07 de setembro car-

rega um sentido espe-
cial para o município de 
Arroio do Tigre. “É um 
momento tradicional, 
são meses de preparo e 
ensaios com os alunos 
e principalmente com 
as bandas, que primam 
por apresentações que 
englobam fatores cul-
turais, artísticas e musi-
cais em suas apresenta-

ções. Mais uma vez, tere-
mos um show de criati-
vidade, emoção e muita 
arte”, finaliza Claudete.

Como de costume, a 
Semana da Pátria en-
cerra-se no dia 07 de 
setembro, com tradicio-
nal Desfile Cívico, às 9 
horas, ao longo da Rua 
Dom Guilherme Müller 
até a Praça da Matriz.

A Secretaria de Educação e Cultura prepara 
comemorações da Semana da Pátria

ARROIO DO TIGRE
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Cras promove rodas de conversa 
na Emef Waldemar Wolff

Em continuidade ao 
projeto Rodas de Con-
versa nas escolas, pro-
movido pelo Cras, em 
parceria com as esco-
las estaduais e munici-
pais, nos dias 12 e 13 
de agosto, a psicóloga 
Evelin Helena Torrel, 
promoveu a atividade 
com as turmas do 1°, 2°, 
3°, 4° e 5° ano do ensi-
no fundamental, onde 
abordou os seguintes 
assuntos:

- Aceitação de dife-
renças, aceitação do ou-
tro, bullyng (o que é, o 
que causa);

- Valorização da esco-
la e do aprender;

- Impulsividade (ma-
neiras de controlar; a 
importância do pen-
sar antes de falar/agir; 
agressividade);

- Convivência da tur-

ma, relações e conflitos;
- Limites (regras, di-

reitos e deveres en-
quanto aluno);

- Prevenção ao abuso 
sexual, através do livro 
Pipo e Fifi: prevenção 
de abuso sexual infan-
til, trabalhando de uma 
forma lúdica, trazendo 
conceitos básicos so-
bre o corpo, sentimen-
tos, convivência e tro-

cas afetivas. De forma 
simples e descomplica-
da, ensina a diferenciar 
toques de amor de to-
ques abusivos, apontan-
do caminhos para o diá-
logo e a proteção.

A abordagem desses 
assuntos basearam-se 
em vídeos e dinâmicas, 
trazendo um momento 
de trocas de experiên-
cias, escuta e reflexões.

Na quinta-feira, 22, 
foram realizados os 

Jogos Escolares do Rio 
Grande do Sul  (Jergs), 
Etapa de Coordenadoria. 
Os jogos ocorreram na 
Unisc em Santa Cruz do 
Sul.  As escolas Estaduais e 
municipais de Segredo esti-
veram participando das ati-
vidades, onde vários alunos 
conseguiram o título  de 1º 
lugar, se classificando para 
a próxima etapa.

Representando a Esco-
la Estadual de Ensino Fun-
damental  Zoila  Portela de 
Bela Vista, o aluno Jairo Ba-
tista de Moraes conquistou 
o primeiro lugar na moda-
lidade xadrez- categoria 
juvenil.

Representando 
a Escola Berto Dal-
-Molin de Serrinha 
Velha, o  aluno Már-
lon Dalberto da Sil-
va, conquistou o 
primeiro lugar na 
modalidade arre-
messo de peso- ca-
tegoria  infantil . 

Representan-
do a Emef Germi-
nio Rubert  a alu-
na Tauane Ribeiro 
conquistou o pri-
meiro lugar na mo-
dalidade corrida 3 
mil metros- cate-
goria juvenil.

Representando a Escola 
Estadual Pe. Afonso Diehl, 
os alunos Ricardo dos San-
tos Machado, conquistou o 
primeiro lugar na modali-
dade lançamento de dis-
co- categoria juvenil;  a alu-
na Yasmin Ferrari Maieron, 
primeiro lugar salto em al-
tura- categoria infantil; a 

aluna Rudimila Eduarda 
da S. de Lima, primeiro lu-
gar no lançamento de dis-
co e salto em distância- ca-
tegoria juvenil; na modali-
dade revezamento 4x100- 
categoria juvenil as alunas  
Giovana Dias, Elen Martins 
Rubert, Francine da Silva, 
Rudimila Eduarda da S. de 
Lima e Leticia A. Wink dos 

Santos, se classi-
ficaram em pri-
meiro lugar; na 
modalidade xa-
drez, conquistou 
o primeiro lugar 
a aluna Gabrielle 
Cremones Miot-
to

A  fase regio-
nal na modali-
dade de  atletis-
mo  acontecerá  
no dia 11 de se-
tembro no mu-
nicípio de Bagé, e 
a modalidade de 
xadrez acontece-
rá nos dias 27 e 
28 de setembro 
em Porto Alegre. 

Na manhã da última terça-feira, 27, 
estiveram presentes na Emef Walde-
mar Wolff, representantes do Rota-
ry Clube juntamente com o secretá-
rio Maicon Alberto Ecke para dar iní-
cio à campanha “Tampinha Legal! Faça 
a diferença...”, que será realizada atra-
vés de uma gincana entre as turmas da 
pré-escola ao 9° ano, onde as duas tur-
mas que mais arrecadarem (uma dos 
anos iniciais e uma dos anos finais) se-
rão premiadas.

A campanha inicia neste mês e se 
estende até o fim do mês de outubro, 
quando será realizada a contagem e a 
separação por cores das tampinhas, a 
entrega das mesmas aos representan-
tes do Rotary Clube, e a premiação das 
turmas que mais arrecadaram tampi-
nhas.

De acordo com a coordenadora do 
projeto Fernanda Maieron do Carmo, e 
a diretora Rosane Röehrs Feron, a cam-
panha além de ter como objetivo con-
tribuir com a preservação do meio am-
biente, visa ajudar pessoas com defici-
ência e/ou dificuldades de locomoção, 
que necessitam fazer uso de cadeiras 

de rodas, e que no momento, por ques-
tões financeiras não possuem condi-
ções de adquiri-las.

O Rotary Clube realiza o recolhimen-
to e a venda das tampinhas arrecada-
das, destinando o dinheiro à compra 
de cadeiras de rodas, muletas e anda-
dores, que auxiliam essas pessoas que 
necessitam de ajuda.

A campanha é realizada com o intui-
to de promover e estimular nos alunos, 
professores e funcionárias, o sentimen-
to de responsabilidade e comprometi-
mento em preservar o meio ambiente, 
assim como a empatia, a solidarieda-
de e o respeito às pessoas que neces-
sitam de auxílio.

A campanha foi lançada como ati-
vidade alusiva à  Semana Nacional da 
Pessoa com Deficiência Intelectual e 
Múltipla, que vai de 21 a 28 de agosto.

“Tampinha legal! Faça a diferença... 
Não custa nada e não demanda esforço, 
você preserva o meio ambiente ao mes-
mo tempo que colabora e ajuda quem 
precisa. É um ato de solidariedade, de 
respeito, de amor...”, essa é a mensagem 
deixada pela campanha.

Campanha Tampinha LegalAlunos do município 
se classificam para a 
fase regional do Jergs

>> Prof. Marcos Pavanatto e aluna 
Tauane Ribeiro

>> Aluno Jairo Batista de Moraes - Zoi-
la Portela professor Sidnei Röpke

>> Profe. Juliana Limber-
ger e aluno Marlon Dalber-
to da Silva

>> Professora Sirlei e professor Marciano com os alunos da escola Pe. Afonso Diehl
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Novo veículo integrará a frota da Secretaria de Saúde

O prefeito Gilnei Ar-
l i n d o  L u c h e s e , 

acompanhado dos Se-
cretários Municipais, 
da Administração e Re-
cursos Humanos Pau-
lo Cerentini, da Fazen-
da e Planejamento Ta-
deu Pereira e do dire-
tor de Departamento 
Everton Santos, estive-
ram na quinta-feira, 22, 
acompanhando as obras 
do calçamento comuni-
tário da Rua Wilson Ot-
tmar Zuge.

A obra que está em 
fase final é realizada 
de forma comunitária, 
na qual a Administra-
ção Municipal realizou 
o projeto, executou os 

serviços com máquinas, 
construiu a canalização 
e forneceu as pedras, já 
os beneficiados custe-
aram o meio fio, pó de 
brita e mão de obra. O 
prefeito salientou que 

as obras de continuação 
da Avenida José Luche-
se, no acesso à cidade, 
já tiveram início, cons-
trução essa que também 
está sendo realizada 
com a mesma parceria. 

O município recebeu na tarde da 
última terça-feira, 27, mais um veí-
culo Spin para a Secretaria de Saú-
de. A entrega técnica foi feita ao pre-
feito Gilnei Arlindo Luchese e aos Se-
cretários Municipais, da Administra-
ção Paulo Cerentini e da Fazenda Ta-
deu Pereira.

 O novo veículo tem capacidade 
para 7 pessoas e integrará a frota da 
Secretaria de Saúde e Desenvolvimen-
to Humano. O prefeito Gilnei destaca 
que o veículo vem para proporcionar 
maior conforto e segurança aos mu-
nícipes, que necessitam de consul-
tas especializadas fora do município.

O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese e o secretário 
da Administração Paulo 
Cerentini, receberam na 
sexta-feira, 23, os agri-
cultores Salete e Leonel 
Puntel, que tem na api-
cultura uma alternativa 
de renda na sua proprie-
dade, em Linha Melchior, 

interior do município.  
Na visita a família Pun-
tel trouxe uma demons-
tração dos produtos vin-
dos da Agroindústria 
Apiário Padre Assis Po-
zzatto, de Santiago, lo-
cal onde a filha do casal 
Scheila Puntel fez estágio 
quando cursava o cur-

so técnico em zootecnia.  
Leonel relatou as ex-
periências exitosas da 
agroindústria de Santia-
go e presenteou o pre-
feito com uma mostra 
de vinagre e de cerveja 
artesanal, que tem o mel 
de abelha como matéria-
-prima.

O prefeito Gilnei Arlindo Luchese 
e o secretário da Educação, Cultura e 
Desporto Carlos Alexandre Lyra, re-
ceberam no gabinete, na quarta-fei-
ra, 21, as representantes do Projeto 
Arte e Cidadania de Sobradinho. Es-
tiveram no município a coordenado-
ra pedagógica Marcia Eliane Dalmo-
lin e a coordenadora geral Catia Dal-
molin, quando firmaram uma parce-

ria com Administração para propor-
cionar aulas de futebol de campo.  
As aulas serão realizadas em Sobradi-
nho, nos sábados à tarde, entre as 14h 
e às 16h para alunos com idades entre 
11 e 15 anos. A Administração Muni-
cipal através da Secretaria de Educa-
ção, Cultura e Desporto disponibiliza-
rá nesse primeiro momento 15 vagas 
e o transporte para os alunos.

Administração Municipal firma 
parceria com projeto social

Agricultores investem no mel 
como alternativa de renda

Prefeito e secretários fiscalizam andamento de obra
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A 25ª sessão ordiná-
ria da Câmara de Ve-

readores de Sobradinho 
foi polêmica. Inicialmen-
te, após dois pedidos de 
vistas da vereadora Ma-
xcemira de Pelegrin Tre-
visan, foi aprovado por 5 
votos favoráveis e 3 con-
trários o projeto que ex-
tingue o Cargo em Co-
missão de Coordenador 
de Oficina Mecânica, pa-
drão 10, e cria um Cargo 
em Comissão ou Função 
Gratificada de Coordena-
dor do Departamento de 
Cadastro Imobiliário, pa-
drão 10. Votaram contra 
os vereadores Jeferson 
Matana, Maninho Freitas 
e Solange Guerreiro, por 
considerar muito baixa 
a idade e a escolaridade 
exigida do profissional.

Em seguida, foi deba-
tido o projeto que acer-
ta um termo de coope-
ração excepcional entre 
o município e a Susepe, 
com a intenção de utili-
zar os serviços de mão 
de obra de presos na ma-
nutenção de ruas de So-
bradinho. Os vereado-
res se dividiram em opi-
niões, e os parlamenta-
res Eder Librelotto, Ma-
ninho Freitas e Adão We-
ber pediram vistas ao 

Projeto. 
Na sequência, a sessão 

foi suspendida para dar 
espaço ao feirante Iri-
neu Raminelli que ma-
nifestou sua indignação 
com a ação das fiscais 
municipais, as quais, se-
gundo ele, estragaram 
vários produtos colo-
niais, como ovos, pães 
e queijos. Ele destacou 
que apesar da necessi-
dade do trabalho das 
fiscais, não concorda 
com a intransigência e 
a destruição dos produ-
tos. Irineu salientou que 
numa democracia preva-
lece a decisão da maio-
ria, porém, em Sobradi-
nho, isso não é observa-
do, pois quem manda é 
as fiscais. “Meus produ-
tos têm ótima qualida-
de e foram jogados no 
lixo, sem qualquer tipo 
de respeito”. 

A manifestação foi 
apoiada pelo presiden-
te do Sindicato Rural de 
Sobradinho, João Carlos 
Guariente, que disse es-
tar buscando meios ju-
rídicos para responsa-
bilizá-las. O presidente 
do Sindicado dos Traba-
lhadores Rurais Delmar 
Waide também lamen-
tou o rigor das fiscais O 

empresário Zildo Furlan, 
também presente na Câ-
mara ontem, disse que 
é um dos comerciantes 
mais antigos do centro 
serra, e também já foi ví-
tima da ação das fiscais, 
e por isso, manifestou 
apoio aos feirantes.

Durante os minutos 
de explicações pessoais, 
o vereador Valdecir Bi-
lhan pediu que a prefei-
tura estude a possibili-
dade de ceder terrenos 
na área onde seria o lo-
teamento popular para 
as famílias que têm con-
dições de construir suas 
casas por conta própria. 
O vereador disse tam-
bém que o produtor ru-
ral está refém da fiscali-
zação municipal.

Já Maxcemira de Pe-
legrin Trevisan desta-
cou que o convênio com 
a Susepe já foi assina-
do, mesmo não tendo 
sido apreciado pelo Le-
gislativo. A parlamen-
tar é contrária a aprova-
ção do projeto, e ressal-
ta ser necessário pensar, 
primeiro, no pai ou na 
mãe de família que está 
desempregado, em bus-
ca de trabalho para sus-
tentar sua família.

Jéferson Matana tam-

bém destacou que o con-
vênio com a Susepe para 
contratar mão de obra 
prisional já está assina-
do e publicado no Diário 
Oficial. O vereador tam-
bém defende a rejeição 
do projeto. Ele desta-
ca que existem mais de 
300 currículos de pesso-
as procurando emprego 
na cidade.

Elemar Lazzari ava-
liou que as fiscais da vi-
gilância municipal exa-
geraram e desrespei-
taram os produtores 
rurais. Segundo ele, a 
maioria vende seus pro-
dutos para custear as 
despesas da casa, ou 

para eventuais gastos 
com saúde.

Luiz Freitas esclare-
ceu que pediu vista ao 
projeto da Susepe para 
uma melhor avaliação, 
ressaltando que ainda 
não decidiu o seu voto. 
Sobre o trabalho das fis-
cais, o parlamentar ava-
lia que há muito rigor. 
Para ele, seria necessá-
ria uma flexibilização a 
fim de evitar o êxodo ru-
ral. Defendeu a criação 
de uma área de livre co-
mércio para os produtos 
coloniais.

Solange Guerreiro 
considerou lamentável 
a ação das fiscais da vi-

gilância municipal. Tam-
bém parabenizou a co-
munidade de Campestre 
pelos 100 anos da cape-
la La Consolata.

Já o presidente do Le-
gislativo, Tuki Siman, 
voltou a repudiar a ação 
das fiscais na Feira do 
Produtor. Destacou o 
grande apoio da popu-
lação, manifestado atra-
vés das redes sociais. 
Para ele, é preciso que 
haja uma flexibilização 
na fiscalização, desta-
cando que na prefeitu-
ra, em todos os setores, 
existem chefes, menos 
no gabinete do prefeito 
e nas fiscais.

Sessão da Câmara de Vereadores 
evidencia polêmica com fiscais
>> SOBRADINHO   Produtores de manifestaram contra o que chamaram de “ação de 
intransigência”

>> Sessão debateu vários projetos

>> Delmar Waide apoiou os produtores >> Guarienti disse que buscará a justiça >> Irineu Raminelli destacou sua indignação

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Delegada fala sobre mulher que estava 
sendo mantida em cárcere privado
>> MEDIDA PROTETIVA  As denúncias podem ser feitas na Delegacia ou direto no 
número 180

Na manhã desta quar-
ta-feira, 28, a de-

legada Graciela Flores-
ti Chagas falou no pro-
grama Giro Regional da 
Gazeta FM, sobre o fato 
divulgado nesta terça-
-feira, 27, referente ao 
homem que mantinha 
uma mulher em cárce-
re privado em Sobradi-
nho. Segundo ela, a mu-
lher conseguiu se liber-
tar, quando estava tran-
cada na casa do suspeito 
na sexta-feira, 23, quan-
do pediu ajuda na Dele-
gacia, sendo encaminha-
da diretamente ao hos-
pital. “Foram feito bus-
cas imediatas para ten-
tar localizar o suspeito, 

visto que ele se encon-
trava em uma situação 
de flagrância, mas não 
conseguimos, e ele aca-
bou sendo preso na se-
gunda-feira. Nesse perí-
odo a vítima nos relatou 
alguns detalhes, contan-
do que havia vivido um 
período junto com o in-
divíduo, quando ela te-
ria ido até a casa dele 
para conversar sobre 
algum motivo e ele aca-
bou trancando ela den-
tro da residência”, rela-
tou Graciela.

De acordo com a de-
legada, o suspeito sub-
meteu a mulher a várias 
situações, caracteriza-
das possivelmente como 

tortura, agredindo com 
pauladas, socos, tentan-
do até mesmo eletrocu-
tá-la, afirmando a víti-
ma que iria matá-la: “Ela 
ficou trancada dentro 
da casa, sendo as vezes 
amarrada. As condições 
dela eram tão precárias 
que ela estava com o cor-
po inteiro coberto por 
hematomas, ela não ti-
nha nem condições de 
caminhar direito, tinha 
dificuldades para sair, e 
em um descuido dele ela 
conseguiu pedir ajuda e 
conseguiu sair do local”, 
acrescentou.

Graciela também rela-
tou que nenhuma crian-
ça estava no local, ou 

presenciou o fato. A de-
legada afirmou que o 
suspeito chegou a con-
fessar o crime: “Nós sa-
bemos que o suspeito é 
usuário de drogas, ele 
chegou a dizer que havia 
‘se passado’ em relação 
ás agressões, mas ao ser 
questionado não soube 
explicar o porquê de ter 
agredido ela”, disse.

 O homem foi preso 
preventivamente e está 
à disposição da Justiça. 
A delegada ressaltou a 
importância das mulhe-
res denunciarem casos 
de agressões, colocan-
do que esses fatos po-
dem prejudicar muitas 
vezes os filhos. “As víti-

mas precisam ter cora-
gem de procurar as au-
toridades, fazer os re-
gistros e responsabilizar 

esses agressores”.  As de-
núncias podem ser feitas 
na Delegacia ou direto 
no número 180.

POLÍCIA CIVIL DE SOBRADINHO

>> Homem de 38 anos está no Presídio Estadual

Ademar Dalmolin foi o 
11º contemplado da pro-
moção Assinatura Premia-
da do Jornal Gazeta da Ser-
ra. O assinante reside na 
localidade de Linha Cari-
jinho, interior de Sobradi-
nho. Ademar destaca que 

faz muitos anos que é as-
sinante, também ressal-
ta que toda a família gosta 
de ler as notícias e acres-
centa que gosta muito da 
parte social.

O próximo sorteio ocor-
re no dia 16 de setembro. A promoção Chur-

ras na Obra da Gaze-
ta FM e Empresas par-
ceiras teve mais uma 
equipe contemplada 
nesta semana. Na sex-
ta-feira, 23, a Equi-
pe do Rafael, que está 
construindo no Bairro 
Vera Cruz, em Sobra-
dinho foi a premiada 
da vez, quem preen-
cheu o cupom foi o pe-
dreiro Anderson Sou-
za dos Passos. 

No mês de setembro 
vai ocorrer mais dois 
sorteios. Para partici-
par é só preencher o 
cupom e depositar na 
urna que está na Ga-
zeta, e ficar ligado na 
programação da rá-

dio, pois, o sorteado 
vai receber uma liga-

ção e precisa acertar 
a palavra-chave para 

receber a equipe da 
Gazeta.

Assinatura Premiada 
tem mais um 

ganhador

JORNAL GAZETA DA SERRA

RAPHAEL CAPELARI

Churras na Obra contempla mais uma equipe
PROMOÇÃO

>> O churrasco dessa vez foi com a equipe do Rafael

Foi designada Sessão Plená-
ria do Tribunal do Júri da Co-
marca de Sobradinho, de ordem 
do M.M Juiz de Direito Dr. Cris-
tiano Eduardo Meincke, para o 
dia 9 de setembro às 9h, onde 

será levado a julgamento o réu 
Samuel da Siva, acusado de ho-
micídio qualificado, ocorrido no 
dia 10/07/2017. A defesa fica-
rá a cargo do Dr. José Roni Qui-
lião de Assumpção e a acusação 

a cargo da Promotora de Justiça, 
Dra. Amanda Giovanaz. A sessão 
ocorrerá no Fórum de Sobradi-
nho, na Sala do Júri e será presi-
dida pelo Dr. Cristiano Eduardo 
Meincke, Juiz de Direito.

Comarca de Sobradinho se reúne dia 9 de setembro 
JÚRI
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Desfile de 7 de Setembro será a partir das 9h
A prefeitura de Ibarama, por 

intermédio da Secretaria de 
Educação,  está desenvolvendo a 
Semana da Pátria 2019, com ati-
vidades como hasteamento de 
bandeiras e homenagens ao Bra-
sil em escolas e órgãos públicos. 
O grande destaque do evento é o 

Desfile Cívico, que ocorre no dia 7 
de setembro, sábado, a partir das 
9h, com saída em frente ao Cen-
tro Administrativo,  percorren-
do a Rua Júlio Bridi até a praça da 
Igreja Matriz São Paulo Apóstolo. 
Os pelotões serão acompanhados 
pelas bandas marciais da Escola 

Catarina Bridi e Luiz Augusto Co-
lombelli, as quais são regidas pelo 
professor Ediberto Patta. O tema 
municipal do evento será a “Edu-
cação em Movimento”. Os temas 
nacional e Estadual, respectiva-
mente, são: A Bandeira Nacional 
e o Parque Osório.

A última terça-feira, 
27, foi de muita diver-
são no município de 
Ibarama. A cidade se-
diou a tradicional Ba-
lada 2019 e 7º Encon-
tro dos PCDS. O even-
to, realizado no Giná-
sio João Lazzari, rece-
beu a presença de PCDs 
de toda a região Centro 
Serra, além de autori-
dades municipais como 
o prefeito em exercício 
Silvano Sérgio De Gas-
pari, secretários de Ad-
ministração Odilo Kes-
seler e Assistência So-
cial Letícia da Cas Ma-
riani. Os grupos se ani-
maram com apresenta-
ções e muitas brinca-
deiras. A Secretaria de 
Assistência Social agra-
dece a todos que traba-
lharam para o sucesso 
do evento, bem como as 
delegações visitantes. 

Balada dos PCDs: uma demonstração 
de amor e diversão em Ibarama

A Escola Municipal 
Menino Jesus, de Iba-
rama, vem desenvol-
vendo um projeto ins-
pirador de Educação 
Ambiental. Os profes-
sores, com a ajuda de 
alunos, estão fazendo 
todo o ajardinamento 
do educandário, tor-
nando o local  mais 
aprazível e bonito para 
a comunidade escolar.

Educação 
Ambiental em 
foco na Escola 
Menino Jesus

A prefeitura de Iba-
rama, através da Secre-
taria de Educação e Co-
ral Municipal Luciano 
Pavarotti promovem o 
tradicional Encontro de 
Coros, que será realiza-
do nesta sexta-feira, 30, 
a partir das 19h30, na 
Igreja Matriz São Paulo 
Apóstolo. Na oportuni-
dade, se apresentarão 
corais de toda a região 
Centro Serra, e o evento 
cultural é aberto a todo 
o público interessado. A 
Administração de Ibara-

ma convida a todos para 
esse grande evento. 

Conforme a secre-
taria de Educação, Lu-
cinéia Menegassi Cas-
sol, o Encontro de Co-
ros deve reunir corais 
de toda a região Centro 
Serra. “Será um espetá-
culo inesquecível. Apro-
veito para lembrar que 
as apresentações estão 
abertas ao público. De-
pois será realizado um 
jantar de confraterniza-
ção entre os interessa-
dos”, salienta.

Igreja Matriz São 
Paulo Apóstolo recebe 

Encontro de Coros

>> Alunos estão ajudando nos trabalhos

>> Secretários e personagens com o prefeito em exercício Silvano

>> Desfile cívico é o destaque do evento
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Você conhece o “Corredor Ecológico da Quarta Colônia”?

Muito se falou e se 
fala sobre a Flores-

ta Amazônica.  É óbvio 
que este debate é mui-
to pertinente, tendo em 
vista que o bioma é um 
dos mais importantes do 
mundo. Porém, cada co-
munidade tem o dever 
de proteger a natureza 
localmente. Pertinho do 
município de Sobradi-
nho, existe um “Corre-
dor Ecológico” que busca 
preservar e conservar as 
riquezas naturais e pode 
ser explorado tanto no 
que se refere a pesquisas 
quanto pelo ecoturismo. 

O Corredor Ecológi-
co da Quarta Colônia foi 
planejado com o propó-
sito de promover a con-
servação da biodiversi-
dade por meio de estra-
tégias de gestão territo-
rial que mantenham ou 
recuperem processos 
ecológicos, especialmen-
te o fluxo gênico e de or-
ganismos, entre o Par-
que Estadual da Quarta 
Colônia e remanescen-
tes significativos da Flo-
resta Estacional, defini-
dos como alvos prioritá-
rios de conservação, bem 
como gerar oportunida-
des de renda a partir da 
reorganização de proces-
sos produtivos e do uso 
sustentável dos recursos 
naturais (Art. 1º Porta-
ria SEMA n.º 143/2014).

Para definir o desenho 
do corredor foram sele-
cionados alvos de con-
servação representados 
pelas Unidades de Con-
servação – Parque Esta-
dual da Quarta Colônia, 

Reserva Biológica do Ibi-
cuí Mirim e Parque Natu-
ral Municipal de Sobra-
dinho; pela Terra Indí-
gena Salto Grande do Ja-
cuí e pelos onze maiores 
remanescentes florestais 
presentes na área de es-
tudo. Após o desenho do 
corredor, foram ainda 
criadas duas novas Uni-
dades de Conservação na 
região, que contemplam 
parte de um dos alvos do 
trabalho, a RPPN Funda-
ção Mo’ã, em Itaara, e o 
Parque Natural Munici-
pal dos Morros, em San-
ta Maria.

A Região da Quarta Co-
lônia Italiana do RS com-
preende nove municí-
pios: Agudo, Dona Fran-
cisca, Faxinal do Sotur-
no, Ivorá, Nova Palma, 
Pinhal Grande, Restin-
ga Seca, São João do Po-
lêsine e Silveira Martins; 
e além destes o corredor 
contemplou também os 
municípios lindeiros de 
Santa Maria e Itaara.

O Corredor Ecológico 
da Quarta Colônia é um 
produto do Projeto RS 
Biodiversidade, a partir 
da contratação do Insti-
tuto Curicaca, em aten-
dimento à demanda do 
Conselho de Desenvol-
vimento Sustentável da 
Quarta Colônia – CON-
DESUS e da Reserva da 
Biosfera da Mata Atlânti-
ca – RBMA. Foi reconhe-
cido pelo Estado, atra-
vés da Portaria SEMA 
nº143/2014.

As visitas e trilhas
Uma expedição de re-

conhecimento no pri-
meiro trecho da trilha de 
longo curso do Corredor 
Ecológico da Quarta Co-
lônia foi realizada no dia 
28 de julho.  A iniciativa 
foi da Prefeitura de San-
ta Maria, da Prefeitura de 
Itaara, da Secretaria Es-
tadual de Meio Ambiente 
e Infraestrutura (SEMA), 
da FEPAM, da Emater/RS 
e do Grupo Bandeirantes 
da Serra (GBS).

Tudo isso com o ob-
jetivo de proporcionar 
a pluriatividade da área 
rural, para fazer com 
que o turismo também 
seja uma fonte de renda, 
além da atividade agrá-
ria. A trilha abrange 11 
municípios e é uma das 
estratégias de conserva-
ção que estão sendo im-
plementadas. 

Essa primeira expedi-
ção compreendeu o tre-
cho 1, que conecta Santa 
Maria a Itaara, passando 
por Parque Natural Mu-
nicipal dos Morros, Vila 
Etelvina (Itaara), Reser-
va Particular do Patri-
mônio Natural Mo´ã, Re-
serva Particular do Pa-
trimônio Natural Solar 
das Borboletas e Balneá-
rio Ouro Verde.  A Prefei-
tura, por meio da Secre-
taria do Meio Ambiente 
junto com a FEPAM foi 
a idealizadora dessa tri-
lha de longo curso, além 
de viabilizar a participa-
ção do Parque Natural 
Municipal dos Morros no 
percurso.  Assim que es-
tiver pronta, a trilha po-
derá ser feita a pé ou de 
bicicleta. 

Os corredores 
ecológicos
Os corredores ecológi-

cos são instrumentos de 
planejamento da paisa-
gem com o objetivo prin-
cipal de garantir que as 
Unidades de Conserva-
ção – UC não se trans-
formem em “ilhas”. Isolar 
populações animais ou 
vegetais contribui para 
a extinção de espécies 
e por esta razão é ideal 
que as UC estejam conec-
tadas com seus entornos. 
Assim, podemos pensar 
os corredores como “es-
tradas”, que garantem 
o deslocamento das es-
pécies necessário para 
a sua sobrevivência nes-
tes locais.

Os ambientes no in-
terior das UC muitas ve-
zes acabam cercados por 
uma matriz hostil, como 
chamamos na ecologia 
da paisagem. São am-
bientes (estradas, la-
vouras, núcleos urbanos 
etc.) que oferecem riscos 
às espécies que se deslo-
cam para fora dos limites 
das UC, como atropela-
mentos, caça por huma-
nos ou outros animais. 
Assim, um corredor eco-
lógico bem planejado e 
implantado evita que es-
tes riscos estejam pre-
sentes e permite uma li-
gação segura entre as UC 
e as áreas do entorno.

 Cada vez mais pre-
sente em diversas regi-
ões do país, os corredo-
res ecológicos são reco-
nhecidos como unidade 

de planejamento pelo 
Sistema Nacional de Uni-
dades de Conservação 
– SNUC (Lei Federal n.º 
9.985/2000), que traz o 
seguinte conceito:

 Art. 2º (…)  Inciso 
XIX Corredores ecológi-
cos: porções de ecossis-
temas naturais ou semi-
naturais, ligando unida-
des de conservação, que 
possibilitam entre elas o 
fluxo de genes e o movi-
mento da biota, facilitan-
do a dispersão de espé-
cies e a recolonização de 
áreas degradadas, bem 
como a manutenção de 
populações que deman-
dam para sua sobrevi-
vência áreas com exten-
são maior do que aque-
la das unidades indivi-
duais.

São também contem-
plados no Plano Estra-
tégico Nacional de Áre-
as Protegidas (Decreto 
Federal n° 5.758, de 13 
de abril de 2006), que 
os reconhece como ins-
trumento de gestão ter-
ritorial de grandes pai-

sagens, tal como Reser-
vas da Biosfera e Mosai-
cos. O Plano faz destaque 
para a gestão destes ter-
ritórios, onde devem ser 
consideradas as sobre-
posições, conflitos, efeti-
vidades e benefícios so-
ciais advindos.

No planejamento e im-
plantação dos corredo-
res ecológicos o envolvi-
mento das comunidades 
locais é essencial. É uma 
oportunidade para dis-
cutir a conservação e o 
desenvolvimento de pai-
sagens sustentáveis. Es-
timular a implantação de 
corredores ecológicos, 
além de ser uma forma 
de garantir a integridade 
das populações animais 
e vegetais, é uma manei-
ra descentralizada e par-
ticipativa de fazer a con-
servação da biodiversi-
dade, é integrar oportu-
nidades e processos cul-
turais e socioeconômicos 
à gestão ambiental.

Fontes: Sema – Prefei-
tura de Santa Maria.

>> MEIO AMBIENTE   Área abrange diversos municípios e é pouco divulgada em meios 
de comunicação

>>  Corredor Ecológico foi o primeiro a ser criado no Estado

>> Belezas naturais são destaques 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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AES tropeça em casa e desce na tabela de classificação
LIGA GAÚCHA 2

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA DA PÁTRIA
DE 02 A 07 DE SETEMBRO DE 2019

SEGUNDA-FEIRA 02/09
08h15min - Cerimônia no largo da Prefeitura Municipal, com acendimento 
do Fogo Simbólico e hasteamento das Bandeiras do Brasil, Rio Grande do 
Sul e de Ibarama, com a presença das Autoridades Municipais, funcionários 
públicos e alunos, direção e professores da Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Luiz Augusto Colombelli e Escola Estadual de Ensino Médio 
Catarina Bridi.

TERÇA-FEIRA 03/09
08h - Hasteamento das Bandeiras do Brasil, Rio Grande do Sul e de Ibarama, 
e entoação dos Hinos nas Escolas da Rede Municipal de Ensino com alunos, 
professores e funcionários. Hasteamento das Bandeiras do Brasil, Rio 
Grande do Sul e de Ibarama na Prefeitura Municipal e Centro de Eventos. 

QUARTA-FEIRA 04/09
08h - Hasteamento das Bandeiras do Brasil, Rio Grande do Sul e de Ibarama 
na Prefeitura Municipal e Centro de Eventos, e entoação dos Hinos nas Es-
colas da Rede Municipal de Ensino com alunos, professores e funcionários.

QUINTA-FEIRA 05/09
08h - Hasteamento das Bandeiras do Brasil, Rio Grande do Sul e de Ibarama 
na Prefeitura Municipal e Centro de Eventos. Nas Escolas do Município, 
hasteamento das Bandeiras e entoação do Hino Nacional e Hino Ibar-
amense. Hasteamento das Bandeiras do Brasil, Rio Grande do Sul e do 
Município de Ibarama, nas reparti ções públicas do Município.

SEXTA-FEIRA 06/09
08h - Hasteamento das Bandeiras do Brasil, Rio Grande do Sul e de Ibarama 
na Prefeitura Municipal e Centro de Eventos.

SÁBADO 07/09
09h - Desfi le Cívico para comemorar a Independência do Brasil. A concen-
tração das Escolas Municipais, Estadual e Enti dades será em frente à Lotéri-
ca de Ibarama. O desfi le acontecerá na Rua Júlio Bridi até a Praça Central, 
conduzido pela Banda Marcial da Escola Municipal de Ensino Fundamental 
Luiz Augusto Colombelli e pela Banda Marcial da Escola Estadual 
de Ensino Médio Catarina Bridi. Haverá a execução do Hino 
Nacional Brasileiro e do Hino Ibaramense.

VACINE-SE CONTRA O SARAMPO
A Administração Municipal de Lagoa Bonita do Sul, através da Secretaria da Saúde, 

alerta a população para a importância da vacinação contra o Sarampo.

Quem deve fazer a vacina: bebês de seis meses e menores de um ano de idade; 
adultos com idade de até 50 anos ou quem necessita administrar a segunda dose.

Integrantes destes grupos deverão procurar a Unidade de Saúde parareceber a vacina.

A vacinação está sendo intensifi cada em todo o Brasil. O Ministério da Saúde, neste ano, 
já enviou para os estados brasileiros mais de 16 milhõesde doses da vacina tríplice viral, 

que protege contra sarampo, caxumba e rubéola. Vacine-se! 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

Na noite desse sába-
do, 24, a Associa-

ção Esportiva Sobradi-
nho perdeu para o Serc-
ca de Casca pelo placar 
de 3 a 2 no Ginásio Cas-
telão. Com a derrota, o 
time de Sobradinho caiu 
na tabela terminando 
a 17ª rodada em déci-
mo colocado na classi-
ficação.

O primeiro gol da par-
tida foi anotado por Gão 
para Sobradinho. A vira-
da do Sercca veio com os 
gols de Gustavo e Biskuí, 
que levaram o time de 
Casca para vantagem no 
intervalo de jogo. No se-
gundo tempo Dudu am-
pliou para os visitante. 
O frente Mineiro ainda 
descontou para AES.

A décima oitava ro-
dada será nesse sába-
do, 31, contra o Come-
ta em Rodeio Bonito. 
Um dos desfalques de 
Sobradinho é do atleta 
Alan que cumprirá sus-
pensão. Outra baixa é o 
Igo Germano que teve 
uma fratura no pé no úl-
timo jogo e passará por 
uma cirurgia. O jogo terá 

a transmissão da rádio 
Gazeta FM em cadeia 
com o blog Bola na Rede.

SUB-20
Em rodada dupla nes-

se sábado, a Associa-
ção Esportiva Sobradi-
nho na categoria Sub-
20, também perdeu pelo 
placar de 5 a 3 para a 
equipe do Sercca de Cas-

ca. A próxima rodada 
será em Caxias do Sul 

contra o Bella Futsal, no 
dia 15 de setembro.

>> AES joga contra o Cometa em Rodeio Bonito

A categoria de base sub-
13 e sub-15 do 25 de Ju-
lho fizeram bonito na noi-
te do último domingo, 25, 
em jogos válidos pelo esta-
dual da Liga Gaúcha fren-
te a ADS de Sananduva no 
Ginásio Tigrão. Primeira-
mente as equipes sub-7 e 
sub-9 realizaram jogos in-
ternos e depois todos rece-
beram medalhas de parti-
cipação. Já pelo estadual a 
equipe sub-13 entrou em 
quadra precisando vencer 
para manter viva a chan-
ce de classificação. Os gols 
Adson e Mateus garanti-
ram a vitória por 2 a 1 para 

o 25 de Julho. 
No último jogo da noi-

te, a categoria sub-15 do 
25 de Julho e ADS fizeram 
um jogo de gente grande. 
O time de Arroio do Tigre 
saiu na frente com gol de 
William, mas o Sanandu-
va virou o placar. No final 
da primeira etapa Gabriel 
deixou tudo igual em 2 a 2. 
No segundo tempo Alemão, 
Erick e Rick garantiram a 
vitória para o 25 de Julho 
pelo placar de 5 a 3. A dire-
toria do 25 de Julho agrade-
ceu a todos que comparece-
ram no ginásio e apoiaram 
os atletas.

25 de Julho vence os dois 
jogos e segue vivo no Estadual

SUB-13/15

>> Grande público esteve no Ginásio Tigrão
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 PARABÉNS, GUSTAVO!

GUSTAVO FERREIRA TODENDI
Por acreditar que este dia chegaria você se 
esforçou e buscou a cada dia o seu sonho. 
Formou-se em CIRURGIÃO DENTISTA 
pela ULBRA. 
Que Deus abençoe sempre os seus passos, 
tenha muito sucesso e jamais lhe falte apoio, 
amizade e amor. Que você se mantenha 
honesto, leal e generoso, pois nada vale mais 
que nossa integridade e nos mantermos fiéis 
aos nossos princípios.
Estamos muito orgulhosos de você!
Dante, Marly e Pâmela Todendi.

Em setembro inicia atendimentos na 
Clínica Centro Multiprofissional

Rua João Alfredo, nº 200. Sobradinho – RS. 

PÁTRIA
SEMANA DA

2019MUNICÍPIO DE 
LAGOA BONITA DO SUL

Tema Nacional: 
Bandeira Nacional
Tema Estadual: 
Parque Histórico Marechal Manuel Luiz Osório
Tema Municipal: 
Valorização dos Grupos e Entidades Sociais do Município

DIA 6 DE SETEMBRO
Caminhada Cívica, com início às 14h. 
Saindo em frente ao prédio da agência 
dos Correios e encerrando em frente à 
Igreja Matriz Santa Terezinha

Participação da Brigada Militar, Banda Municipal, autoridades, 
funcionários das Secretarias Municipais, Emater, Escolas Municipais 
e Estadual, entidades e grupos sociais, comunidades e CTG.

Em caso de chuva, a Caminhada Cívica acontecerá no Ginásio Bonitão. 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CULTURA E DESPORTO
SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA E INCLUSÃO SOCIAL

Os patinadores do Arte Ro-
das Guilherme Dias e Isa-

bella Santos foram até Três Co-
roas participar do Torneio Es-
tadual de Patinação, que ocor-
reu do dia 15 a 18 de agosto e 
trouxeram dois títulos de 1º lu-
gar para Sobradinho. Guilher-
me Dias ficou campeão na ca-
tegoria Livre Aspirantes Nível 
2. Isabella participou em duas 
categorias, obtendo o 6º lugar 
no Livre Iniciantes Nível 2 e sa-
grou-se campeã estadual na ca-

tegoria Grupo de Show Gran-
de até 12 anos, na qual faz par-
te do Grupo de Show Sunshine 
de Santa Cruz do Sul.

No próximo dia 30, Isabella 
vai até Curitiba, onde compete 
no dia 1º de setembro no Tro-
féu Brasil de Patinação Artística  
com o Grupo de Show Sunshi-
ne. Já em outubro, um grupo 
de representantes do Arte Ro-
das irá participar da Copa Mer-
cosul de Patinação Artística em 
Campo Bom. 

Patinadores são campeões de Torneio Estadual
ARTE RODAS

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Laura Maieron, 
Sobradinho; Beatriz Fátima Dal Ri 
Ruoso, Sobradinho; Jeni Maria de Bona, 
Sobradinho; Rui Clovis Kroth, Arroio 
do Tigre; Armando Rech, Arroio do 
Tigre; Hildemar Billig, Estrela Velha; 
Fabiane Rech Lobens, Passa Sete; Posto 
Tamandua, Segredo; Elisiane Prade, 
Ibarama; Luiz Salvador Camargo, Lagoão 
e Ernesto Karnopp, Tunas.

Preguiça Escolar!!!

www.coquetel.com.br

De manhã, a mãe bate na porta do quarto 
do filho:

— Filho acorda!
— Hoje não vou a escola! E não vou por três 

motivos: estou morto de sono, detesto aquele 
colégio e não aguento mais os professores.

— Mas você tem que ir, filho! E por três 
motivos: você tem um dever a cumprir, já tem 
45 anos e é o diretor do colégio.

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Helena protege Laila do disparo de Dalila, e é levada 
para o hospital. Dalila consegue fugir com a ajuda de 
seu motorista. Fairouz, Fauze, Hamída e Mágida depõem 
contra Dalila. Jamil avisa a Almeidinha do atentado 
contra Laila. Missade se surpreende com a atitude 
heroica de Helena. Dalila se enfurece ao saber que Laila 
ainda está viva. Ali e Muna tentam ajudar Mamede. 
Latifa se converte ao judaísmo. Abner e Latifa namoram 
enquanto Ester dorme. Benjamin vai com Letícia para 
casa dos pais, e Aline humilha a médica. Aline é solidária 
a Mágida. Dalila manda uma mensagem ameaçadora 
para Laila, que se desespera. Dalila é presa, e Laila e Jamil 
comemoram. Rania sofre com a prisão da neta, e Zuleika 
a consola. Benjamin é hostil com Aline. Rania tenta falar 
com Dalila. Hussein anuncia seu casamento com Helena. 
Aline sofre por causa do distanciamento de Benjamin. 
Dalila tenta envolver seu novo advogado em seus crimes, 
mas não consegue êxito já que o profissional é honesto. 
Rania visita Dalila e pede para criar a filha que ela está 
esperando.

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

BOM SUCESSO GLOBO - 19h30

Ramon convida Alberto para conhecer o interior da 
igreja onde ele e Paloma irão se casar. Diogo escuta 
Marcos discutir com Silvana. Diogo manda Wallace 
avisar a Alberto que os livros foram queimados. Alberto 
passa mal. Paloma comunica a Marcos que Alberto foi 
internado. Marcos decide ir para Búzios e promete voltar 
com uma solução. Paloma e Nana se falam de forma 
cordial. William comenta que Silvana aumentou seus 
seguidores depois da exibição do vídeo da queima dos 
livros. Diogo celebra com Gisele a falência da editora 
e a internação de Alberto. Evelyn beija Felipe. William 
descobre que Diogo é o amante misterioso de Gisele.
Paloma explica a Ramon que não sabia que Marcos iria ao 
desfile. Ramon fica feliz por Alice tê-lo chamado de pai. 
Paloma conta a Alberto sobre seu sonho de ser estilista. 
Elomar expulsa Waguinho da escolar, e o rapaz acusa 
Alice de tê-lo denunciado. Alberto sugere a Marcos que 
crie um selo popular para a publicação de clássicos. Diogo 
descobre que William está chantageando Gisele porque 
sabe do caso dos dois e o ameaça.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Maria da Paz rejeita a proposta de Régis. Amadeu, Carlito 
e Sílvia descobrem que Gilda tem pouco tempo de vida. 
Fabiana faz modificações na fábrica. Kim se enfurece com 
Fabiana por encerrar contrato com ela na fábrica. Régis 
afirma a Gladys e Lyris que ama Maria da Paz. Cássia e 
Merlin acreditam que Agno tenha uma namorada secreta. 
Otávio aconselha Agno a conversar abertamente com 
a filha. Gilda morre. Régis confronta Jô e Téo aproveita 
para se aproximar da moça. Maria visita Amadeu e Carlito 
se incomoda com a presença dela. Jô aceita conhecer o 
investidor de Agno. Sílvia ajuda Kim a despistar Márcio. 
Vivi aceita ajudar Otávio a reatar seu casamento com 
Beatriz. Camilo descobre sobre a briga dos Matheus e dos 
Ramirez. Agno pede que Leandro deixe sua casa. Maria, 
Marlene e Evelina pensam em montar uma pequena 
confeitaria com o suposto dinheiro de Téo. Cássia pede 
que Agno arrume uma namorada. Camilo encontra 
Argemiro. Maria da Paz conta a Amadeu que abrirá uma 
nova loja.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 54

GP
MICKJAGGER

GOIRACE
PARTICULAS

NAAPAO
TRAMPOPS
EISTOP

ESPONTANEO
GIBINL

SAARAEGOBI
SATEURAT
OFUINRI
SIRRONEC

LOTEAMENTO
SAISOLES

Vocalista
da banda
Rolling
Stones

Forma de
venda de 
cosméticos

Letra-
símbolo
do anar-
quismo

Indivíduo
não judeu,
entre os
israelitas

Elementos
de emis-

são radioa-
tiva (Fís.)

Precursor
da ficção
policial na
Literatura

Trabalho
(pop.)

Plínio
Salgado,
líder inte-
gralista

Que tem
princípio

em si
mesmo

Peça de
louça de

banheiros

Causa
transtorno 
nas vias
públicas

Bus (?):
parada de

ônibus,
em inglês

Publicação
como a

"Turma da
Mônica"

Emilio
Estevez,
ator e

cineasta

Dois dos
maiores
desertos
do mundo

Camus, na
questão
referente 
a Deus

"(?) Salad",
sucesso 
do Black
Sabbath

Og Fer-
nandes,
jurista

brasileiro

Jesus Na- 
zareno, Rei 
dos Judeus

(sigla)
Terreno

para cons-
trução

de casas

Chuck (?),
ator de

"Os Merce-
nários 2"

São des-
pejados na
água da
banheira

Brado das
touradas

(pl.)

É cortada
em festas
Chefe da 

monarquia

Feitio da trajetória 
do cavalo no xadrez

Veste litúrgica 
de seminaristas

Peneira sem furos

Pequenos objetos 
de colecionistas

Corrida, em inglês

Clube Atlético
Paranaense (fut.)

Traje
solene Que nojo!

A, B, AB
ou O

(Med.)

Dilma Rousseff e Gabeira, na
Ditadura Militar

Netuno, Saturno, Ura-
no e Júpiter (Astr.)
Ficar ruborizado 

por vergonha

3/apa — goi — kit — rat. 4/race — stop. 6/norris.
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100 anos Formando Comunidade Campestre

>> Pe. Celestino, Ivan, Pe. Nereu e coordenadores>> Equipe da cozinha>> Equipe do churrasco

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Lançamento do livro >> Momento da placa alusiva ao centenário da Capela >> Confraternização do bolo centenário >> Gilmar se emocionou

>> Celebração do centenário da Capela do Campestre

>> Celebrantes, casal Janete e Gilmar com os ministros

>> Pe. Celestino, Pe. Gelson e Pe. Nereu

>> O público se emocionou com a entrada da imagem

>> Celebrantes e o casal coordenador
>> Angelita, Janete e Neusa

>> Nilva, Daiane, Vera e Neusa >> Vanderlei, Eloir e Flavio

Dia 25 de agosto, 
comemorou-se o centenário 
da Capela Nossa Senhora da 
Conceição de Campestre, 
iniciando com missa 
celebrada pelos padres 
Gelson, Nereu e Celestino.

Após momento de muita 
fé e emoção foi servido 
um gostoso almoço no 
salão comunitário liderado 
pelo competente casal 
coordenador da festa, 
Janete e Gilmar Busatto e 
demais colaboradores.

Encerrando as 

festividades do centenário 
foi apresentada a garota 
Jacuí Paula Corte Ceschini, 
com baile animado por 
Rogério Magrão e Banda.

Esta colunista 
parabeniza a comunidade 
de Campestre pelo 
centenário e agradece 
acolhida de sempre na 
comunidade. Obrigado 
pelos patrocinadores do 
evento com o nosso jornal: 
São Pedro Grupo, Rei da 
Economia e Carnes de 
Bona.
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>> Coral Municipal cantou e encantou>> Marinez e neto Thomas>> Janete com os ex-catequistas homenageados >> Gelciara, Isabel e Antonio

>> Nossa Senhora da Consolação>> Tania, Tais e Jaime >> Olaci e Romilda >> Ingrid, Lisane, Zulma e Carlos >> Elenice e Neusa

>> Fernanda, Paula, Sabrina e Evelin >> Ivo, Marinez, Zilda e Duilio >> Romar, Claudete, Terezinha e Vicente

>> Gilmar, Paula, Janete e Everton >> Fizeram a festa acontecer >> Família representando os imigrantes

>> Arlindo, Ivan e José >> Glória, Ida e Eneida >> Zelir, Tânia e Marlene >> Os anjinhos

>> Zita e Selma >> Simone, Bruno e Elui >> Vani e Armando >> Leilão da torta, Geronimo levantou o valor maior

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Procu-
re ter mais sensatez e 
flexibilidade na admi-

nistração das crises, durante a 
oposição da Lua com Saturno 
e Plutão entre as casas da fa-
mília e do trabalho. É preciso 
equalizar as necessidades de 
ambos os lados.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Deter-
mine o que é prioritá-
rio agora, a fim de con-

seguir controlar as necessida-
des do seu trabalho que po-
dem lhe deixar bem estressa-
do, durante a oposição entre 
Lua, Saturno e Plutão. Procure 
estabelecer parcerias e víncu-
los confiáveis.

TOURO
21/04 a 20/05 - Ainda 
acontecem ruídos nas 
comunicações por con-

ta de autoritarismos, porque a 
casa três hospeda a tensão lu-
nar com Saturno e Plutão. Ser 
discreto é fundamental, as-
sim como ter discernimento 
no que fala.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Ten-
sionada com Saturno 
e Plutão, a Lua ainda 

se desloca pela casa nove in-
citando uma crise existencial 
que abala suas noções sobre a 
vida. Lembre-se que há lições 
importantes para você ama-
durecer.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Lua, 
Saturno e Plutão as-
pectados na casa das 

finanças demandam atenção 
extra com o orçamento. Será 
preciso fazer cortes nos gastos 
com diversões, então se plane-
je e poupe.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Cuida-
do com as dinâmicas 
codependentes com os 

amigos, que hoje lhe causam 
pressão, porque a Lua cria as-
pectação desfavorável com Sa-
turno e Plutão na casa oito.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Você 
se sente abalado emo-
cionalmente enquan-

to Lua, Saturno e Plutão estão 
opostos no seu signo, e você se 
questiona sobre sua existência 
e suas relações. É preciso sen-
satez e um plano para o futu-
ro para ser capaz de fazer es-
colhas acertadas.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Mo-
mento de interferên-
cia nas suas atuações 

de quem você mais convive 
no dia a dia, seja no ambien-
te doméstico seja no profis-
sional, porque Lua, Saturno e 
Plutão estão em atrito na casa 
das relações.

LEÃO
22/07 a 22/08 - A opo-
sição na casa da crise 
entre Lua, Saturno e 

Plutão demanda que você es-
teja focado para resolver ques-
tões mais difíceis, o que orien-
ta que você coloque seu pen-
samento estratégico para fun-
cionar.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Você 
fica frágil emocional-
mente porque é critica-

do pelas pessoas que lhe cer-
cam, e o melhor a fazer é se re-
colher e analisar as adversida-
des atuais, com Lua, Saturno e 
Plutão tensionados.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Es-
colha melhor as pes-
soas com quem convi-

ve hoje, para não se deixar in-
fluenciar por quem compro-
mete sua confiança em si mes-
mo. Orientação da Lua opos-
ta a Saturno e Plutão na casa 
dos amigos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Fase 
que exige melhor ad-
ministração financeira, 
assim como estar mais 

perto de pessoas calmas, por-
que o ambiente social é fonte 
de instabilidades com a casa da 
crise hospedando Lua, Saturno 
e Plutão opostos.

Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco
Sobradinho
51 996 993 798  

Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio BrancoBairro Rio Branco
SobradinhoSobradinho
51 996 993 798  51 996 993 798  

PAINÉIS JACQUARD 
DISPONÍVEIS PARA LOCAÇÃO

FLORAL ROSA E PINK

COSTELA DE ADÃO

>> Adelaide e Olavo >> Sonia e Gelson >> Marlene e a neta Antônia

>> Vanderlei e Ana>> Tarcisio e Angelita>> Janete e o Diácono Ivo Burin

>> Egilio e Idelma >> Silvano e Lucimara >> Clélia com o genro Everaldo

>> Bibiana, Lariane e João >> Casal Janete e Gilmar >> Carina e Marcus

>> Andressa, Martina e Morgana >> Morgana e Eduardo >> Iara e Jorge

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br
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Crescente Cheia

251

Minguante

 15°

80%

Hoje - Sol, chuva e
trovoadas
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ax

Nascente

Poente

6h48

18h13

Probabilidade de 
chuva

12°

9°

6°

19°

20°

19°

90% 

5%

5%

Sábado
Sol, chuva e
trovoadas

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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29/08.....0,5000%   31/08.....0,3715% 

30/08.....0,5000%   1º/09.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 30/08 Paralelo 30/08

R$ 4,15 R$ 4,33

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 73,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,90

R$ 30,00 min

R$ 6,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,50 min

R$ 9,56 min

R$ 80,50 max

R$ 43,00 max

R$ 180,00 max

R$ 38,00 max

R$ 8,00 max

R$ 5,80 max

R$ 5,15 max

R$ 3,06 min
R$ 4,20 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 765,053
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,79

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 22°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Julho 196mm Agosto 83mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

Protesto pede flexibilização em 
atividades da Vigilância Sanitária
>> SOBRADINHO   Produtores autuados destacaram que 
foram desrespeitados por funcionárias públicas 

Domingo
Parcialmente

Probabilidade

Segunda-feira
Parcialmente

Probabilidade

Na última quarta-fei-
ra, 21, os agricultores 

Irineu Raminelli e Ivoniu 
Rubert tiveram alguns de 
seus produtos apreen-
didos pela fiscalização 
na Feira do Produtor. A 
ação das fiscais motivou 
um protesto no sábado, 
24, quando os produtores 
levaram a público o fato, 
manifestando total des-
contentamento com a for-
ma com que as profissio-
nais se portaram duran-
te a ação. O evento contou 
com a participação da co-
munidade, além dos ve-
readores Maninho Frei-
tas, Valdecir Bilhan, Tuki 
Siman e Elemar Lazzari e 
também o presidente do 
Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais de Sobradi-
nho Delmar Waide. 

Segundo Irineu Rami-
nelli, morador da locali-
dade de Arroio Bonito, 
que é feirante há 10 anos, 
o objetivo da manifesta-
ção foi buscar uma flexi-
bilização na Legislação 
que, de acordo com ele, 
está muito rígida levan-
do o produtor a desistir 
da comercialização. “Eu 
acho que vou parar, tenho 
dois produtos: chimia de 
figo e molho de tomate, 
mas do jeito que as coi-
sas estão não tem como 
continuar”, afirmou. Ra-
minelli enfatizou que os 
produtos poderiam ter 

sido doados para pessoas 
carentes mas não serem 
destruídos: “Eu concor-
do que o alimento ven-
cido, estragado, deve ser 
destruído, mas o alimen-
to em condições para o 
consumo deve ser dis-
tribuído para as pessoas 
que precisam”.

Ivoniu, que mora em 
Linha Carijinho e há 38 
anos se dedica a vender 
produtos na feira, des-
tacou que o investimen-
to para criar uma agroin-
dústria é muito alto, sen-
do inviável para o peque-
no produtor. 

O vereador Valdecir Bi-
lhan ressaltou que os pro-
dutores estão desanima-

dos, e manter o filho na 
lavoura vai ser difícil por-
que estão sendo desmo-
tivados a continuar. Já o 
presidente do Sindicato 
Delmar Waide, disse que 
a diversificação da agri-
cultura precisa ser in-
centivada, e que através 
dessas ações o agricultor 
não vai ter interesse em 
diversificar.

O presidente do Legis-
lativo Tuki Siman afirmou 
que uma nota de repú-
dio contra as apreensões 
foi divulgada na mídia. 
“A gente quer que ocorra 
um entendimento entre 
as partes, que o agricul-
tor consiga produzir, con-
siga trazer o seu produto 

e comercializar, até por-
que as pessoas da cidade 
gostam dos produtos co-
loniais”, concluiu. Siman 
também convidou os pro-
dutores para se manifes-
taram na sessão ordiná-
ria da Câmara de Verea-
dores de Sobradinho da 
última segunda-feira. 

Apoio
 O agricultor Décio 

Ruoso, morador de Linha 
Brasileira, esteve partici-
pando da manifestação e 
disse que é muito impor-
tante apoiar os seus cole-
gas de profissão, dar for-
ça para que eles não de-
sistam de investir na agri-
cultura.

>> Irineu Raminelli e Ivoniu Rubert

>> Maninho Freitas, Valdecir Bilhan, Tuki Siman, Elemar Lazzari  e Delmar Waide acompanharam o protesto
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